
clima & tempo
Sertão

31o Máx.
26o  Mín.

36o   Máx.
22o  Mín.

38o   Máx.
23o  Mín.

Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda
DÓLAR    R$ 2,044 (compra) R$ 2,044 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 1,980 (compra) R$ 2,120 (venda)
EURO   R$ 2,706 (compra) R$ 2,707  (venda)

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

ALTA

ALTA

06h30

18h38

2.2m

2.3m

baixa 12h23 0.5m

l Informamos que o Jornal A União não vai circurlar nesta quarta-feira, dia 2

l Funesc abre inscrições para editais de cinema, artes visuais e música

l Salão do Artesanato fecha hoje e reabre amanhã às 15h no Jangada Clube

l Pastoril Profan: Um Verão no Meio do Mato amanhã no Teatro Paulo Pontes

Ano CXIX
Número 289

R$ 1,00

R$ 160,00

Assinatura 
anual
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Altura

FOTO: Marcos Russo

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

baixa 00h15 0.4m

Novos prefeitos 
assumem nos 
223 municípios 
paraibanos

Matrículas de 
novos alunos na 
rede estadual 
começam amanhã

PÁGInA 13 PÁGInA 9

Ação conjunta 
para garantir 
a “Lei Seca” no 
trânsito na PB

PÁGInA 10
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2013
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Que os novos prefeitos a serem 
empossados hoje entendam que 
vivemos em um novo tempo e que 
o país avançou na sua consciência 
crítica e senso de responsabilida-
de. Isso implica zelo na aplicação 
dos recursos públicos. A safra 
que sai deixa um rastro de 3.167 
inquéritos que envolvem  prefei-
tos e ex- prefeitos, suspeitos de 
violarem dispositivos do Decreto 
Lei 201/67. 
Nas Câmaras, igualmente, há 
inúmeros registros de apropria-
ção de bens ou rendas públicas, 
desvios de recursos, falta de 
prestação de contas e fraudes 
em licitações. Que a “nova safra” 
entenda que se vive a fase pós-
-mensalão, que deixou bem claro 
que ninguém está acima da lei.

O futuro secretário de Mobi-
lidade e Controle Urbano, de 
Recife, João Braga, é paraibano 
de Campina Grande, filho do 
empresário João Epaminondas 
Braga. Já foi secretário e depu-
tado na capital pernambucana, 
onde está radicado há anos e 
também  atua como consultor 
em gestão pública.

Se as “forças do bem” não pro-
duzirem um milagre o senador 
Renan Calheiros(PMDB-AL) voltará 
à Presidência do Senado Federal. 
A última passagem dele pelo 
posto foi melancólica e beirou à 
cassação, quando se descobriu 
que uma construtora pagava uma   
pensão  de um dos seus filhos.

O BNDES, através do Finep, vai 
oferecer R$ 8 bilhões em crédito 
para empresas com foco na ino-
vação, a partir desta quarta-fei-
ra. Os projetos pagarão taxas 
de juros de 3,5%, as menores 
do mercado, com prazo de paga-
mento que vai até 10 anos, com 
quatro de carência.

Uma eventualidade minimizou a falta de dinheiro da Prefeitura de Campina Grande 
para pagar o funcionalismo no fim do ano. Os cofres vazios receberam, na úndeci-
ma hora, cerca de  R$ 2 milhões advindos do pagamento do ITBI – Imposto sobre 
Transmissão de Bens e Imóveis,  pagos pelo grupo que acaba de adquirir o Shopping 
Boulevard. Mesmo assim, muita gente ficou sem receber, o que motivou protestos 
em frente à Secretaria de  Finanças de Campina.

Pelo volume de veículos apreen-
didos e condutores de veículos 
pilhados dirigindo sob o efeito 
de álcool, verifica-se a demora da 
conduta humana se ajustar às leis 
de última hora. Todavia, já há uma 
parcela considerável aceitando 
beber sem dirigir. Melhor para os 
táxis, que estão fazendo a festa.

A “NOVA SAFRA”

PARAIBANO

CARIMBADO

 AJUDA INSUFICIENTE

OS EFEITOS

A bagunça no orçamento deixou 
centenas de municípios sem re-
ceber os recursos da Compensa-
ção Financeira de Recursos Hídri-
cos da competência de dezembro 
este ano. O Ministério de Minas e 
Energia informou que não foi 
possível efetuar o repasse re-
ferente aos recursos devido à 
falta de orçamento e a impossi-
bilidade de realização de crédito 
suplementar ainda este ano
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CRÉDITO

Os últimos dados econômicos do 
ano que terminou não dão margem a dú-
vidas: o grande desafio do Brasil, neste 
2013 que hoje se inicia, é voltar a cres-
cer, se não com a exuberância de 2010, 
ao menos em patamares corresponden-
tes àqueles que estão sendo obtidos por 
outros países aqui mesmo da América 
Latina. As projeções são desencontradas 
mas coincidem num ponto: este almeja-
do crescimento não depende apenas do 
governo. Precisa também do arrojo da 
classe empresarial.

Para a maioria dos especialistas, os  
investidores terão que assumir mais ris-
cos em 2013, sobretudo os que se frustra-
ram com a nova poupança e com títulos 
do governo - as aplicações mais tradicio-
nais. As mudanças recentes na economia 
vão alterar a forma de juntar dinheiro. 
Os juros básicos (Selic) caíram ao menor 
nível da história (7,25% ao ano) e a ca-
derneta passou a pagar só 70% da Selic 
mais a Taxa Referencial (TR). Tudo isso 
jogou uma neblina sobre a renda fixa e 
tornou mais difícil obter ganho acima da 
inflação. 

Se crescer é o nosso primeiro gran-
de desafio, não se descuidar da preser-
vação do meio ambiente é, com certe-
za, o segundo. Ressalte-se que o Brasil 
tem cumprido seu papel na redução de 
emissões de gases do efeito estufa e na 
mitigação das mudanças climáticas. O 
país conseguiu, nos últimos anos, di-
minuir de maneira extremamente sig-
nificativa o desmatamento, principal-

mente na região amazônica.
Até mesmo os preservacionistas 

mais radicais admitem que o Brasil está 
no caminho certo para conseguir equi-
librar a produção de alimentos e o res-
peito ao meio ambiente. Como exemplos 
positivos da boa política ambiental, é 
possível citar o incentivo à agricultura de 
baixo carbono, recuperação de áreas de-
gradadas e financiamentos subsidiados, 
com o objetivo de aumentar a produti-
vidade sem aumentar a área plantada, 
como já acontece na cultura canavieira.

Para ser completa, a agenda eco-
nômica de 2013 precisa ainda incluir 
a questão do custo Brasil. A presidenta 
Dilma Rousseff já se pronunciou a este 
respeito e frisou que este será um dos 
pontos prioritários para os próximos 
doze meses. É de supor que o Con-
gresso Nacional também encare este 
problema com a atenção que ele exige 
e sem as picuinhas políticas que tanto 
retardam a aprovação de medidas que, 
a grosso modo, podem ser considera-
das consensuais. 

Reduzir o custo Brasil envolve fato-
res como o combate à corrupção, a dimi-
nuição da burocracia, uma reforma tri-
butária decente e ampla, a otimização e 
a interligação dos modais de transporte, 
além da queda dos juros e o  barateamen-
to de custos, como a redução das contas 
de luz residenciais e industriais, já anun-
ciada pela presidenta. 

Como se pode ver, para 2013, traba-
lho é o que não falta.

Estive ouvindo recentemente a 
sinfonia nº 9, de Bruckner, mas, antes 
de assistir à mesma peça sob a regên-
cia do famoso maestro Herbert Von 
Karajan, que rege como quem está 
com raiva. Com o semblante solene, 
sério, de quem não está de bem com a 
vida, ele parecia arrancar as notas da 
partitura como se fossem espinhos. A 
sinfonia é de uma extrema suavidade, 
sobretudo, no final, que enternece, 
que nos transporta ao paraíso. Mas 
Karajan não perdia no rosto aquela 
severidade que o caracteriza. A cabe-
leira muito alva e bonita, o maestro 
austríaco nascido em Salzburg, terra 
de Mozart, de muita cultura, mostrava 
pouca doçura no semblante. E eu esta-
va vendo a hora ele parar o concerto, e 
passar um carão em um algum músico 
desafinado.

E fiquei monologando: por que 
tanta carranca, meu Deus dos Céus? 
Do rosto bonito não saía nem um sor-
riso. Mais ainda: nem um meio sorri-
so. E o sorriso é como o sol, ilumina, 
alegra, estimula. Pus-me a refletir: 

será que o genial regente é sempre 
assim? Assim, diante da visão do mar, 
do crepúsculo, de uma árvore em flo-
ração? Dizem que o maestro austríaco 
nutria simpatias pelo Nazismo, logo 
com Hitler, que não era de sorrir.

Mas depois de Karajan, eis que 
passo a ouvir Leonard Bernstein, um 
homem que é a própria música. Ele 
não só externa um belo e humano sor-
riso, como chega até a dançar sobre o 
tablado. Era como se ele fosse a pró-
pria música. Ambas se fundiam numa 
comovente imagem. Bernstein! Como 
ele me comoveu chegando a provocar 
lágrimas! E fiquei a monologar, qual 
a razão de tão diferentes comporta-
mentos? Por que a carranca de um e a 
doçura do outro?

Bernstein! A cabeça alva como a 
neve, um meio sorriso no rosto cheio 
de rugas, e todo o corpo vibrando, 
como se a orquestra em “tutti” ainda 
fosse pouco. O suor, os olhos, às vezes, 
se fechando, como se estivessem 
dormindo, e aquele sorriso que me fez 
chorar de emoção.

O mundo não acabou. O noticiá-
rio desfila suas tragédias, na vitrine 
da vida. A política, exibe em letras 
garrafais, a sua inutilidade. O huma-
no, esta condição de ser, desbota no 
meio do lixo, nos sinais fechados, 
nas esquinas, no delírio comprado à 
notas de dez reais. Os meus sonhos 
para o ano que começa ainda são os 
mesmos dessa crônica, escrita há 
tanto tempo. 

Os sonhos que eu quero
Eu não quero outros sonhos, se-

não aqueles que eu possa inventar 
a cada hora, pequenos sonhos que 
venham pousar na concha da minha 
mão, forjados de matéria tão fluida 
como o cheiro do dia, o gosto da 
brisa, a delicadeza de cada pequena 
onda quebrada na beira da praia.

Eu não quero outros sonhos, se-
não aqueles que eu possa equilibrar 
no dorso da pequena árvore curva-
da à frente da minha casa, sonhos 
que não ousem senão, ligeiros voos 
até o ninho dos bem-te-vis,  na orla 
da mata.

Não quero outros sonhos, senão 
os que eu possa urdir com palavras 
tão simples como as dessa crônica, 
curtas frases, enformando delicadas 
vontades,  como o desejo do café da 
tarde, a calma da varanda, o assaí 

na tigela, o escuro da biblioteca, 
o primeiro minuto do anoitecer, a 
antecipação do abraço, a força do 
círculo dos tambores, a lua cheia.

E quando for hora de dormir, 
quero que salte da cova do sono, 
feito preá do mato, o sonho de 
infância, de um dia claro, com meu 
pai estalando de riso, nós dois 
sentados na nossa caverna, tendo à 
nossa frente o seu chapéu, cheio de 
umbus maduros, e nos nossos cora-
ções, o calor do nosso afeto.

De novo eu lhe perguntarei de 
que é feita a terra e ele me dirá 
que a terra não passa de farelo de 
pedra.Rolando o caroço do umbu 
por entre os dentes, perguntarei 
então de que é feito o vento. O meu 
pai, fitando o teto de pedra, engros-
sará a voz para me contar o segredo 
de que o vento não passa de uma 
chuva seca.

O dia, o sonho, eu e o meu pai, 
a chuva lá fora e uma adulta que 
brota de dentro, com sua pergunta 
tisnada de saudade: - pai, a felicida-
de, de que é feita?

A fala do meu pai, resva-
lando para o anteparo da noite, 
para a beira da cova do sono: A 
felicidade,é um pedaço de terra do 
interior, que a gente nem sempre se 
lembra de visitar e de adubar. 



Lindinalva Ramalho 
Psicóloga
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EXCLUSIVO

Relacionamentos virtuais
são uma faca de dois gumes

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

 B

O que é a técnica coach?
Coach é alguém que instrui 

particularmente, visando prepa-
rar uma pessoa para um trabalho 
específico e apoia para que se al-
cance determinados resultados.  É 
aquele profissional que não se pre-
ocupa apenas com os resultados, 
mas sim com o desenvolvimento 
do seu cliente, ou seja, que conduz 
o processo equipando o cliente 
com ferramentas, conhecimento 
e oportunidades para expandir e, 
principalmente, agir em direção a 
seus objetivos. 

Qual a sua atuação como 
psicóloga?

Eu atuo como psicóloga em 
consultório e também faço estu-
dos comportamentais. Foi através 
de uma pesquisa realizada que 
percebi que existe hoje um gran-
de número de pessoas sozinhas 
que procuram os sites de relacio-
namentos para encontrar compa-
nhia. Esses sites aparentemente 
podem aliviar um pouco a solidão, 
mas também podem trazer peri-
gos à pessoa já que nunca se sabe 
a veracidade da história narrada 
no papo virtual. O fato de estarem 
sozinhas faz com que essas pes-
soas se tornem vulneráveis e isso 
é preocupante porque da mesma 
forma que existem pessoas boas, 
também é fácil encontrar nesses 
sites pessoas de má índole e com 
péssimas intenções.

O que leva uma pessoa a 
buscar sites para se relacionar?

Muitas vezes é consequência 
de uma relação tumultuada, são 
brigas, discórdias, distanciamen-
to, falta de cumplicidade, entre 
outras coisas e para preencher o 
vazio essas pessoas procuram a 
internet como uma ajuda. Geral-
mente o homem solitário procu-
ra mais os sites de pornografias 
como uma válvula de escape e ao 
invés de cultivar uma vida afetiva 
com uma relação sexual de corpo 
a corpo com a esposa, começa a 
criar essa vida virtual muito em-
bora ele fique apenas na fantasia. 
Enquanto que, a mulher quando 
percebe que seu companheiro 
está afastado, começa a se dedicar 
com afinco aos filhos e ao trabalho 
para não ficar cobrando do mari-
do ao invés de conversar e tentar 

entender o que está acontecendo. 
Daí, o distanciamento vai ficando 
cada vez mais forte e a relação vai 
se desgastando e, inevitavelmente 
vem a separação. Passado um tem-
po surge a vontade de amar nova-
mente e aí se inicia um período de 
carência.

No entendimento da psico-
logia qual o motivo no aumento 
na carência de pessoas nos dias 
atuais?

Essa carência ocorre sempre 
a partir de uma determinada ida-
de. Geralmente essa carência vem 
a partir dos 35 anos, muitas vezes 
são pessoas sozinhas que se tor-
nam alvo dos seus familiares na 
cobrança de um relacionamento. 
Isso geralmente ocorre a partir 
dessa faixa etária porque de uns 
dez anos para cá os homens e mu-
lheres mudaram o foco da sua atu-
alização, elas não se sentem mais 
atualizadas porque estão casadas 
ou tomando conta da sua família, 
elas têm em primeiro plano a re-
alização profissional. Então, hoje 
as pessoas investem muito tempo 
e muita energia na profissão. Esse 
tempo de investimento, leva uma 
média de dez anos, e, quando você 
acorda já está perto dos trinta 
anos de idade e o tempo já não é 
mais o mesmo. É aí que a pessoa 
se pergunta, o que eu que eu vou 
fazer agora?  Ela já é uma pessoa 
realizada, já tem o seu trabalho e 
profissão consolidados e a exigên-
cia para se relacionar com uma 
pessoa se torna bem maior. Com 
essa experiência ela vai procurar 
pessoas que tenham uma afinida-
de com o seu ritmo de vida.

Como as pessoas devem 
agir para suprir a carência da 
solidão?

A carência em busca da pes-
soa que se torne companheira ou 
companheiro é infinita porque o 
ser humano necessita da afetivida-
de para melhorar a sua maneira de 
viver. Foi através de uma pesquisa 
que pude constatar a carência da 
população em relação aos serviços 
de namoro e matrimônio. Então, eu 
pude comprovar que nas pessoas 
que procuravam os sites de relacio-
namentos existia muito mais sofri-
mento do que prazer e felicidade. 
Daí surgiu a ideia de criar um ser-

rigas, discórdias, distanciamento, falta de cumplicidade, 
entre outras coisas são os motivos que têm levado casais 
e pessoas solitárias a não vivenciar mais os sabores de 
uma união estável, passando a suprir momentos nos sites 
de relacionamentos para preencher esse vazio. Porém, 
é bom ter cuidado porque os sites de relacionamentos 
muitas vezes podem se tornar algo perigoso. De acordo 
com pesquisa realizada por Maria Lindinalva Dias Ramalho 
de Sousa, que é psicóloga e coach, existe hoje um grande 
número de pessoas sozinhas que procuram os sites de 
relacionamentos para encontrar companhia e “esses 
sites aparentemente podem aliviar um pouco a solidão, 
mas também pode trazer perigos já que nunca se sabe 
a veracidade da história narrada no papo virtual”. Na 
entrevista a seguir ela fala sobre esse comportamento e 
revela que criou uma espécie de empresa cujo objetivo é 
formar novos casais de maneira segura e também ajudar a 
restaurar casamentos

viço de excelência em aproximação 
de pessoas, já que não existe ne-
nhuma empresa que se assemelhe 
ao nosso trabalho. Esse é um ser-
viço pioneiro no Nordeste pois ga-
rante a segurança das pessoas.

De que maneira esse serviço 
funciona garantindo a segurança 
dos participantes?

Na empresa, o foco é facilitar a 
aproximação de pessoas para que 
estas iniciem um relacionamento 
sério e saudável. Na agência você vai 
conhecer a pessoa certa de acordo 
com seu perfil, já que existe uma se-
leção criteriosa na identificação do 
seu futuro parceiro. O nosso atendi-
mento é totalmente personalizada-
com hora marcada, orientação para 
a realização do encontro, e tudo isso 
é feito com profissionais de psicolo-
gia e coaching, sendo mantido ain-
da sigilo absoluto das informações. 
Desde que abrimos a empresa, uma 
média de quinze pessoas dia, tem 
nos procurado.

Como a pessoa faz para en-
trar em contato e ter a garantia 
do seu sigilo?

Basta entrar em contato co-
nosco através do site. Quando ela 
entra no site verá logo a nossa 
proposta de trabalho e a parte da 

inscrição da pessoa onde ela vai co-
locar as suas características, onde 
trabalha, sua renda mensal, estado 
civil, o que gosta de fazer, ou seja, 
o perfil. Feito isso, ela vai criar um 
perfil da pessoa que ela gostaria 
de se relacionar para sabermos se 
determinada pessoa terá afinidade 
com ela. Todas essas informações 
terão que ser comprovadas atra-
vés da documentação que ficará 
guardada na ficha da pessoa. Esse 
é o nosso diferencial dos sites de 
relacionamentos, porque essa do-
cumentação garante a veracidade 
dos fatos e informações passadas 
pela pessoa. A cada pergunta que 
nós fazemos para criar um perfil, a 
pessoa tem lá um item que revela 
se é prioridade ou não. Por exem-
plo, tem pessoas que desejam se 
relacionar com outras que tenham 
uma determinada estatura física, 
olhos de certa cor,  determinada 
profissão e assim por diante. Essas 
informações ficam guardadas em 
nosso sistema e ele fará a aproxi-
mação entre essas pessoas.

É através do perfil que os 
profissionais analisam o possí-
vel relacionamento entre os can-
didatos?

Isso mesmo. Assim que as in-
formações chegam ao sistema elas 

são repassadas para o setor de psi-
cologia para serem analisadas, feito 
isso, o setor vai entrar em contato 
com a pessoa para marcar um ho-
rário. Então, o psicólogo vai infor-
mar a ela que tem o número “x” de 
pessoas que preenchem os requisi-
tos citados por ela no perfil. Além 
de falar sobre o perfil da pessoa o 
psicólogo também conversa com 
os inscritos sobre a parte física dos 
candidatos priorizando sempre a 
importância da beleza interior de 
cada um que deverá ser levada em 
conta. Feito isso, o próximo passo é 
promover esse encontro. 

O foco é 
facilitar a 
aproximação 
de pessoas 
para que estas 
iniciem um 
relacionamento 
sério e 
saudável 
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Em cima da hora

Gastronomia da PB se destaca
salão dE artEsanato

Alguns dos estandes do 
17º Salão de Artesanato da 
Paraíba que mais fazem su-
cesso entre os visitantes têm 
cor, cheiro e muito sabor. To-
dos estão instalados na Praça 
de Alimentação do evento, 
que enaltece a verdadeira 
gastronomia paraibana. Os 
turistas ficam encantados ao 
saborearem e conhecerem as 
origens das comidas típicas 
do Estado . 

O Salão funciona dia-
riamente das 15h às 22h e a 
entrada é gratuita. Hoje es-
tará fechado. A organização 

do evento alerta, no entanto, 
que apesar de estar próximo 
à praia, não é permitida a en-
trada em trajes de banho. A 
feira continua até o dia 20 de 
janeiro de 2013, no Jangada 
Clube, na Praia do Cabo Bran-
co, em João Pessoa.

Entre os que mais cha-
mam atenção do público, 
destaque para os que comer-
cializam licores. Betejane 
Menezes produz a bebida ar-
tesanalmente com a mãe, Ma-
ria Eva Menezes, em Guara-
bira. Ela revela que participa 
do Salão desde as primeiras 
edições. Com 52 anos de tra-
dição e experiência no ramo, 
as duas triplicam os lucros do 
negócio da família durante o 
evento. “A gente dá graças a 

Deus por participar do Pro-
grama de Artesanato, porque 
aqui temos oportunidades de 
expandir nosso negócio, au-
mentar a clientela e a nossa 
renda. Tudo feito de forma 
organizada e com respeito 
pelo nosso trabalho. O Gover-
no do Estado está de para-
béns por apostar no evento”, 
enfatizou.

Dentre os 34 sabores 
produzidos por Maria Eva e 
Betejane, um deles é especial. 
“O licor chamado ‘Lágrima de 
Cristo’. A bebida é feita com 
cachaça, vinho e outros dois 
ingredientes secretos. É nossa 
especialidade. É segredo de 
família. As pessoas têm curio-
sidade e sempre levam para 
tentar adivinhar a mescla dos 

sabores”, conta Betejane. A 
professora Sandra Maria veio 
de Natal, no Rio Grande do 
Norte, para passar as festas 
de fim de ano em João Pessoa 
e aproveitou para comprar li-
cores para presentear as ami-
gas. “Estou adorando o Salão. 
Tudo aqui está muito lindo 
e com coisas bem típicas da 
cultura paraibana”, afirma. 
Depois de provar vários sa-
bores no estande de Beteja-
ne, a professora Sandra le-
vou uma garrafa. “Encontrei 
o que faltava na mala: uma 
bebida bem diferente e espe-
cial”, finaliza, satisfeita com a 
compra.

Sabores 
O público que visita do 

Salão de Artesanato aprova a 
“gastronomia artesanal”, que 
vem em forma de licores, ra-
paduras, doces, cocadas, bo-
los, biscoitos, pimentas, pães, 
trufas, entre outros. Embora 
os decretos governamentais 
24.840/2004 e 26.095/2005, 
sobre os procedimentos para 
análise, classificação e regis-
tro do artesanato da Paraíba, 
não a classifique como arte-
sanato, a gastronomia tam-
bém traduz a cultura do povo 
paraibano, fazendo dos cozi-
nheiros regionais legítimos 
artesãos do paladar.

Os expositores já come-
moram o sucesso do Salão, a 
exemplo de Marlene Tavares, 
que vende lambedores, gar-
rafadas e produtos fitoterá-

picos. No Salão anterior, ela 
totalizou cerca de R$ 3 mil 
em vendas. “Esse ano, quero 
bater o recorde e vender mui-
to mais”, disse.

O 17º Salão de Artesana-
to da Paraíba é uma realização 
do Programa de Artesanato 
da Paraíba, coordenado pela 
primeira-dama Pâmela Bório, 
vinculado à Secretaria de Es-
tado do Turismo e do Desen-
volvimento Econômico (Set-
de). Funciona diariamente das 
15h às 22h, e a entrada é gra-
tuita. Nos dias 31 de dezem-
bro e 1º de janeiro, o Salão 
estará fechado. A organização 
do evento alerta, no entanto, 
que apesar de estar próximo à 
praia, não é permitida a entra-
da em trajes de banho.

O governador em 
exercício, Rômulo Gou-
veia, recebeu ontem 
pela manhã, no Palácio 
da Redenção, a visita 
do arcebispo da Para-
íba, Dom Aldo Pagot-
to, e do presidente da 
Primeira Igreja Batista, 
pastor Estevam Fernan-
des, além de auxiliares 
do Governo do Estado. 
Após um breve balanço 
das ações realizadas em 
2012 em benefício da 
população paraibana, 
foi realizado um culto 
ecumênico.

Na ocasião, Rômulo 

Gouveia comemorou os 
avanços conquistados 
pelo Governo do Esta-
do. “O ano foi positi-
vo e comprovamos isso 
com os números. Con-
tra fatos não há argu-
mentos, nós avançamos 
em todos os aspectos e 
os resultados são muito 
satisfatórios”, avaliou, 
agradecendo a com-
preensão e colaboração 
dos auxiliares.

O governador em 
exercício disse que, por 
isso, o momento era de 
agradecer a Deus: “De-
vemos orar pelo nosso 
Estado e pedir, acima 
de tudo, sabedoria, dis-
cernimento, humilda-

de, espírito público e fé 
para que a gente possa 
superar os obstáculos”. 
Ele ainda externou uma 
mensagem de confiança 
e otimismo “e a certe-
za de que estamos no 
caminho certo e com a 
vontade muito grande 
de oferecer dias melho-
res para os paraibanos”.

Em seu pronuncia-
mento, o pastor Estevam 
Fernandes conclamou 
todos a serem agentes 
da paz e do bem e a pro-
mover mudanças na for-
ma de pensar, no falar e 
nas atitudes. “Nenhuma 
realidade importante na 
nossa vida é verdadeira 
se não começar dentro 

da gente. A semente do 
novo deve ser plantada 
dentro da gente”, res-
saltou.

O arcebispo da Para-
íba, Dom Aldo Pagotto, 
por sua vez, conclamou 
todos a terem os senti-
mentos de união, integra-
ção, inclusão e reconcilia-
ção. “Todos nós estamos 
comprometidos para 
que o nosso povo parai-
bano cresça em graça e 
sabedoria e tenhamos 
atitudes voltadas para o 
bem público. Façamos a 
junção de esforços res-
peitando as diferenças 
com o fim de convergir 
para o bem de todos”, 
enfatizou.

Rômulo comemora as conquistas
BalanÇo dE aÇÕEs

Brasília – O cenário po-
lítico internacional em 2012 
foi dominado pela crise eco-
nômica internacional, que 
se acentuou nos países da 
zona do euro (17 nações que 
adotam a moeda única), pelo 
agravamento dos conflitos na 
Síria, que duram 21 meses, e 
pela Conferência das Nações 
Unidas sobre o Desenvolvi-
mento Sustentável, a Rio+20. 
Também tiveram destaque 
as disputas eleitorais inten-
sas em nações como os Esta-
dos Unidos e a França, além 
de uma série de ocorrências 
na América Latina, como a 
integração da Venezuela ao 
Mercosul e a suspensão do 
Paraguai do bloco.

O ministro das Relações 
Exteriores, Antonio Patriota, 
em entrevistas concedidas nos 
últimos dias, destacou ainda o 
reconhecimento da Palestina 

como Estado observador da 
Organização das Nações Uni-
das (ONU) e a frustração das 
negociações em busca de um 
acordo entre palestinos e isra-
elenses. “Infelizmente há uma 
paralisia no processo”, ressal-
tou ele. “Existe a necessidade 
de se repensar os mecanismos 
de gestão de paz”, disse.

A busca pela manuten-
ção de financiamentos ex-
ternos e apoio levou vários 
países, como a Grécia e a Es-
panha, a implementar medi-
das de austeridade criticadas 
pela sociedade civil. Protestos 
violentos nas ruas de várias 
cidades europeias se torna-
ram frequentes ao longo do 
ano. Desde março de 2011, 
a Síria vive sob um clima de 
guerra em decorrência da 
disputa política que envolve 
o governo do presidente sírio, 
Bashar Al Assad, e oposição. 

Uma quadrilha de apro-
ximadamente cinco homens 
explodiu na madrugada deste 
último domingo, a agência do 
Banco do Brasil na cidade de 
Fagundes, região da Grande 
Campina Grande. A única in-
formação colhida pela polícia 
foi que os assaltantes fugiram 
em um veículo modelo Siena 
de cor escura.

De acordo com informa-
ção de uma testemunha, que 
não quis se identificar com 
medo de represálias, passava 
das 2h quando o Siena esta-
cionou quase na frente do ban-
co. Dois homens desceram do 
veículo, outros dois foram até 
a agência, enquanto que um 
ficou ao volante do carro. Os 
bandidos, disse a testemunha, 
agiram rapidamente e após a 
explosão deixaram o local com 
duas sacolas pretas. Antes de 
deixarem a cidade de Fagun-
des, como acontece nesse tipo 
de ação, os bandidos efetua-

ram disparos para o alto. Dois 
jovens chegaram a ser detidos 
num veículo com caracterís-
ticas idênticas usadas pelos 
bandidos com placas de Recife, 
mas foram liberados por falta 
de provas.

Porte de cocaína
Jovem é preso em flagran-

te com cocaína O jovem iden-
tificado por João Carlos Rodri-
gues Evangelista, 20 anos, foi 
preso em flagrante na madru-
gada da última segunda-feira 
na Avenida Cruz das Armas, 
em João Pessoa.

De acordo com a polícia, 
por volta das 4h, o rapaz es-
tava em frente a um clube. Os 
militares da Força Tática, que 
se encontravam no local, per-
ceberam a atitude suspeita 
do jovem e resolveram fazer a 
abordagem. Durante a revista, 
os policiais encontraram 15 
frasquinhos com cocaína, tam-
bém conhecido por “Pino”. O 
rapaz recebeu voz de prisão e 
foi conduzido até uma Delega-
cia de Polícia para ser autuado.

Crise e tensão marcam 
o cenário internacional

Bando rouba agência e 
jovem é preso com droga

política

joão pEssoa

Pastor Estevam prega durante culto ecumênico para auxiliares do governo e o arcebispo Pagotto no Palácio da Redenção

Foto: Evandro pereira

No último boletim Focus 
do ano, o Banco Central in-
dica que analistas e investi-
dores do mercado financeiro 
estimam o crescimento da 
economia abaixo de 1% e a in-
flação medida pelo Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) em 5,71% em 2012. 
De acordo com o documento, 
a nova expectativa é um cres-

cimento do Produto Interno 
Bruto (PIB) de apenas 0,98%, 
inferior à projeção de 1% di-
vulgada anteriormente. Já a 
estimativa de inflação, que no 
boletim anterior estava em 
5,69%, passou para 5,71%.

Nas contas externas, a 
previsão de déficit em conta-
-corrente melhorou de US$ 
54 bilhões para US$ 53,56 bi-

lhões, com a balança comer-
cial em US$ 19,3 bilhões e os 
investimentos estrangeiros 
diretos em US$ 60 bilhões. A 
projeção para a dívida líquida 
do setor público foi mantida 
em 35,01% do PIB em 2012. 
Para 2013, a estimativa para o 
crescimento da economia não 
foi alterada e ficou em 3,3%. 
A expectativa para a inflação 

medida pelo IPCA também 
foi mantida, em 5,47%, mas a 
projeção para o câmbio foi ele-
vada de R$ 2,08 para R$ 2,09. 
A taxa básica de juros (Selic) 
foi mantida em 2,75% ao ano. 
O déficit em conta-corrente foi 
projetado em US$ 63 bilhões 
no próximo ano. Já a dívida 
líquida do setor público foi 
mantida em R$ 34 bilhões.

Projeção tem queda e fica abaixo de 1%
crEscimEnto da Economia 

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

Praça da Alimentação 
oferece ao público comidas 
típicas; Salão é fechado hoje



Abrindo a tem-
porada de es-
petáculos tea-
trais de 2013 
em João Pessoa, 
a Companhia 
Paraibana de 
Comédia traz a 

partir de amanhã, no Teatro Pau-
lo Pontes, a mais nova aventura 
do tradicional Pastoril Profano, 
no espetáculo Pastoril Profano 
- Um Verão no Mei do Mato. A 
aventura das dançarinas Biuzi-
nha, Ceicinha, Luzinete, Verinha, 
Mudinha, Magally, Diet e Light 
promete mostrá-las em um ve-
rão, no mínimo, inusitado. Ao in-
vés de passear pelo Litoral, elas 
aceitam o convite do palhaço 
Dengoso para aproveitar o calor 
no meio do mato. A peça, que co-
meça às 20h, custa R$ 30 (intei-
ra) e R$ 15 (meia), mas pode ser 
adquirido antecipadamente por 
R$ 20 e R$ 10, respectivamente.

Instaladas em uma simpá-
tica fazenda, as meninas pas-
sam por situações escrachadas, 
como dar banho em jumento, 
roçar mato, ordenhar vaca e 
contar animais. Apesar de ga-
rantir o riso, o diretor do espe-
táculo, Edilson Alves, também 
avisa que o novo espetáculo 
traz muitas novidades. “Fiz 
questão de fazer desta versão 
70% diferente dos últimos, a co-
meçar pelo texto. Teremos me-
nos linguagem oral e um pou-
co de gestual, como mímicas. 
Além disso, o tema também é 
diferenciado, pois não temos 
nada de cidade ou praia, mas 
sim um verão numa fazenda”, 
afirmou Edilson, que também 
destaca a adesão dos persona-
gens Diet e Light ao elenco.

O décimo-quarto espetá-
culo da companhia é o desdo-
bramento de uma ideia que 
surgiu há dez anos, quando o 
grupo encontrava teatros da 
cidade fechados mesmo na 
alta estação, repleto de turistas 
sem perspectiva de espetácu-
los teatrais locais. “Foi quando 
resolvemos montar o Pastoril 
Profano, com situações do coti-
diano de João Pessoa. Não deu 
outra, foi sucesso de público já 
no primeiro ano. Acredito que 
isso tenha ajudado a formar 
plateias, não só para o Pastoril, 
mas para o teatro paraibano”, 

salientou o diretor Edilson Al-
ves, que conta com a ajuda de 
Genário Dunnas e Misael Ba-
tista, responsáveis pelas músi-
cas, de Nelson Alexandre, que 
cuida dos figurinos e cenários, 
além de Geóstenes Mello e Edi-
vânia Maria, nos adereços, e co-
reografias de Denilse Regina.

O elenco conta com Adeil-
ton Pereira (Biuzinha), Ales-
sandro Tchê (Ceicinha), Dinart 
Silva (Verinha), Sergio Lucena 
(Irmã Luzinete), Billy William 
(Magally Mel), Alessandro 
Barros (A mudinha), Romilson 
Rodrigues (Light), Romildo 
Rodrigues (Diet) e Edilson Al-
ves (Dengoso), que também di-
rige o espetáculo. A produção 
e a divulgação ficam por conta 
de Giovanna Gondim, Antonio 
Hino e Wagner Nascimento. 

Edilson lembra que o texto 
do espetáculo é uma constru-
ção coletiva, com a contribui-
ção através das observações de 
cada um dos membros. “Pri-
meiro definimos o tema, depois 
vamos para a criação das cenas. 
Costumamos improvisar ao 
vivo, em cena, e, se der certo, 
vamos aumentando, para de-
pois lapidarmos. Por exemplo, 
nesta versão, estamos criticando 
os serviços de telefonia móvel, 
como também o cuidado com 
os animais. Nada extraordiná-
rio, apenas sutilmente questio-
nador, afinal, fazemos comé-
dia, não drama”, ressaltou o 
diretor.

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 1 de janeiro de 2013

Henrique Magalhães 
escreve sobre os 
fanzines digitais
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Detona Ralph, novo 
filme da Disney, entra 
em cartaz na sexta

De Pernas pro Ar 2 é 
uma das opções nas 
salas da capital
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Serviço

Pastoril Profano - Um verão no Mei do Mato 
(Classificação 12 anos)
De quarta a domingo
Hora: 20hs
Onde: Teatro Paulo Pontes
Ingressos na hora: r$ 30 (inteira) e r$ 15 
(meia)
Ingressos antecipados: r$ 20 (inteira) e r$ 
10 (meia)

espetáculo do Pastoril Profano traz novidades, incluindo dois 
personagens, abrindo a temporada de verão do teatro pessoense

Com tudo novo
André Luiz Maia
Especial para A União

o décimo-quarto 
espetáculo da 
companhia é o 
desdobramento
de uma ideia 
que surgiu há 
exatos dez anos

FoToS: Divulgação
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Artigo

Há alguns dias funcionários da Prefeitura de 
Cubati, protestaram contra à autoridade munici-
pal, que há quatro meses, não paga os seus salá-
rios. Os servidores interditaram a rodovia 176-PB, 
na divisa com São Vicente do Seridó, o que ofere-
cia transtornos ao tráfego, no sentido Soledade/
Picuí. O gesto dos empregados jamais deveria 
acontecer, mas, teve como fim chamar a atenção 
das autoridades para o descaso, pois não conse-
guiam dialogar com o investido no Poder Execu-
tivo municipal, que se furtava a qualquer contato 
com eles.

Nada justifica uma demora tão grande, no 
pagamento da remuneração por um serviço pres-
tado, pelo empregado ao empregador.

Dizia o inolvidável ex-governador da Paraíba, 
José Américo de Almeida, que o ganho por via do 
trabalho honesto e consciente é vida, e fugir da 
obrigação de saldá-lo é crime, que atenta contra 
a dignidade de quem ofereceu  seus esforços no 
cumprimento das tarefas funcionais, em qualquer 
organização do mundo.

Sabemos que o Fundo de Participação esteve  
em queda neste ano. Um atraso de dias é tole-
rável, mas de meses não é admissível. Parem as 
construções, embora seja oneroso para as firmas, 
ou encontrem outros meios, jamais tirar o pão 
da boca de crianças e adultos, porque a fome não 
espera...

Anunciou-se para o dia 27 de dezembro de 
2012 a visita do governador do Estado, a Cubati e 
a Pedra Lavrada, no Curimataú paraibano, região 
ignorada na transposição de águas do São Fran-
cisco.

A primeira inspeção oficial coube a Cubati, 
que originariamente, fora propriedade do escra-
vo Manuel Maria de Barros, que remido por seu 
dono Joaquim Gurinhém, junto com sua carta de 
alforria, recebeu um bem agrícola e de criação, 
onde, está implantada a sede municipal.  O dis-
trito emancipou-se do domínio de Picuí, em 7 de 
maio de 1959, por sansão do governador Pedro 
Gondim.

A população religiosa infundiu a devoção a 

São Severino Bispo, padroeiro do povoado, da vila 
e depois a municipalidade, onde se deu a cele-
bração do sonhado acontecimento em sua praça 
principal, o asfaltamento de sua estrada.

A segunda parada de Ricardo Coutinho fora 
em Pedra Lavrada,para inaugurar a restauração 
da rodovia 177, que era uma via rural (carroçá-
vel) que recebe o benefício do asfalto, um rico 
presente, que vale por um açude cheio,  num ano 
sem invernia. A rodovia encurtará distâncias, que 
acodem emergências e facilitam os compromis-
sos.

O território de Pedra Lavrada pertenceu, a 
sede da comarca da Borborema, em Bananeiras, a 
partir de 1826 a 1872, quando foi criado o muni-
cípio de Cuité, que em 1904 passou ao domínio 
de Picuí e lá ficou até ser instituída a comarca de 
Cuité, que teve, em sua circunscrição judiciária, 
um de seus representantes togados,  o íntegro juiz 
Onildo Farias.

Reza a história que em 1789 o morador José 
Bezerra da Costa pediu licença ao bispo de Cam-
pina Grande, dom Tomaz da Encarnação Costa 
para edificar uma capela a Nossa Senhora da Luz. 
Confirmada a permissão doou 25 braças de terra 
(medida agrária, ainda usada no MT e MTS) para a 
consecução do oratório que foi batizado em 1789, 
com a presença dos fiés.

Pela lei estadual nº 1.944 de 13 de janeiro 
de 1959 foi decretada sua emancipação política, 
por projeto de lei firmado pelo deputado estadual 
Antônio Bezerra Cabral, e sancionado pelo go-
vernador Pedro Gondim, tendo sido solenizada a 
pretensão, em 25 do mesmo mês e ano, na Praça 
Eugênio Meira de Vasconcelos e como primeiro 
dirigente José Meira de Vasconcelos. Seu filho.

Esses burgos têm o que celebrar hoje, e a 
quem agradecer por sua fuga da poeira, do des-
conforto, das horas perdidas, num leito esbura-
cado...

O progresso comove e alenta. Que outras 
localidades sejam beneficiadas com o conjunto de 
mudanças em curso, pois seus requerentes são da 
mesma pátria...

A Instituição denominada 
Caldeirão Político completou 
em 2012, trinta e seis anos de 
idade, com relevantes serviços 
prestados a todo o Estado da 
Paraíba e outras regiões nor-
destinas.

Criado 
em 1976, 
ainda mante-
nho o Caldei-
rão Político 
diariamente 
como progra-
ma de rádio, 
atualmente 
na Rádio Oes-
te da Paraíba, 
de proprieda-
de do em-
presário José 
Nello Zerinho 
Rodrigues, na 
cidade de Cajazeiras (PB).

Em termos de comunicação 
no rádio, o “Caldeirão Político” 
já entrevistou figuras das mais 
destacadas da política brasi-
leira, como o ex-governador de 
Pernambuco, Miguel Arraes, ex-

governadores da Paraíba Ernani 
Sátyro, Tarciso Burity, Ronaldo 
Cunha Lima, Antônio Mariz; o 
deputado Raimundo Asfora, o 
ex-senador Humberto Lucena, 
o empresário João Claudino.

O Caldeirão Político” tra-
balha também com os 
movimentos culturais, 
pois esse foi o objetivo 
da sua fundação. No ano 
de 2008 criei o Festival 
de Músicas Gonzaguea-
nas (Fesmuza), realiza-
do na Comunidade São 
Francisco, município 
de São João do Rio do 
Peixe (PB), conhecido 
como Parque Cultural O 
Rei do Baião, contando 
sempre com a partici-
pação de sanfoneiros de 
vários estados nordesti-

nos como Rio Grande do Norte, 
Paraíba, Ceará e Pernambu-
co.

Na cidade de Sousa-PB, 
onde teve a sua origem, o Cal-
deirão Político promoveu uma 
das maiores festas populares 

do Nordeste, intitulada Festival 
Regional da Canção em Sousa 
(Fercasa), e ainda os festivais de 
Sanfoneiro, do Teatro, do Frevo 
e do Samba e da Poesia.

Em 2010, escrevi o livro 
“Política: Paixão e Ódio”, por 
ocasião das comemorações dos 
trinta e cinco anos da Institui-
ção. O livro narra a fundação do 
programa, transcreve as gran-
des entrevistas, históricos dos 
líderes nacionais e estaduais, 
os padres na política, os desa-
bafos e os absurdos da política, 
as grandes traições, as mulhe-
res na política e um vasto docu-
mentário fotográfico.

No ano de 2012 promo-
vi o I Concurso de Poesia 
(Conpozagão) “Os Cem Anos 
do Gonzagão”, contando com 
a participação de quarenta e 
oito concorrentes de dezenove 
estados da Federação.

Também em 2012, ano do 
Centenário de Luiz Gonzaga, o 
“Caldeirão Político” promoveu 
o Prêmio “Doutor do Baião” – 
Entrevista Inédita.

Viajar nem sempre significa felicidade total. 
Vez ou outra o turista é surpreendido com o des-
caso e a falta de profissionalismo dos prestado-
res de serviços nessa área. Foi o que aconteceu 
com Rogério, que adquiriu pacote de viagem de 
sete dias a Maceió (AL), para comemorar aniver-
sário de casamento - mas que, em decorrência 
dos horários de ida e volta dos voos, acabou 
ficando menos tempo que o esperado. O prejudi-
cado entrou com uma ação alegando que adqui-
riu os dois pacotes incluindo estadia, de 19 a 26 
de fevereiro de 2008 e passagens aéreas para ele 
e a esposa. O contrato não informava o horário 
dos voos, mas garantia sete noites em hotel. Os 
bilhetes aéreos só foram entregues na véspera da 
ida e não informavam o horário do retorno.

O casal partiu de Porto Alegre no final da 
tarde do dia 19, chegando ao destino somente na 
madrugada do dia 20. O retorno se deu às 5h do 
dia 26, impedindo o casal de desfrutar da hospe-
dagem nesta data. O juiz reconheceu a frustração 
ocorrida e atribuiu à ré, empresa Classe Turismo 
Ltda. “falha na prestação do serviço, já que não 
foi observado o dever de informar”, resultando 
no não desfrute das sete noites contratadas. E, 
assim, impingiu à empresa condenação por da-
nos materiais e morais.

Homens casados
Um projeto inusitado levou a fotógrafa 

Natasha Caruana a sair com homens casados 
durante um ano. Foram 80 encontros marcados 
por meio de um site voltado para pessoas que 
desejam ter casos. Com uma câmera descartável 
e um gravador escondido, ela registrou ima-
gens e conversas (sem autorização) para criar o 
projeto intitulado “Homens Casados”. O assunto 
virou destaque, esta semana, na imprensa de 
Londres e causou polvorosa especialmente entre 
alguns homens casados que moram em cidades 
da Inglaterra.

Natasha limitava-se a uma foto por encontro 
para não levantar suspeita e tinha cuidado para 
não revelar as identidades. As fotos publicadas 
não mostravam as faces dos homens. Mas várias 
das imagens estavam acompanhadas de parte do 
áudio dos encontros. No site, a fotógrafa pergun-
ta “por que esses homens estão dispostos a colo-
car seus relacionamentos em risco”? Essa não foi 
a primeira vez que a fotógrafa fez uma série de 
fotos com o tema da infidelidade. Um projeto an-
terior dela, intitulado “A outra mulher”, apresen-
ta retratos de mulheres que estavam experimen-
tando o “mal-estar” de se sentirem traídas.

Uma escritora piauiense
Conheci a professora e escritora Maria 

Dilma Ponte de Brito através do seu filho, Dante 
Ponte de Brito, que foi meu orientando na gradu-
ação e no mestrado em Direito na UFPB. Maria 
Dilma é professora da Universidade Federal do 
Piauí – UFPI, Mestra em Educação, ocupante da 
Cadeira 28 da Academia Parnaibana de Letras 
– Apal, ocupante da Cadeira 36 da Academia de 
Ciências do Piauí e ocupante da Cadeira 24 do 
Instituto Histórico Geográfico e Genealógico de 
Parnaíba (IHGGP). Seu gênero preferido é a crô-
nica, o que faz muito bem.

Já lançou o quarto livro de crônicas: Lero-Le-
ro Histórias de Marilu, Assim é a Vida e Vou Te 
Contar. Neste último, segundo o professor Assis 
Brasil, a cronista, através de narrativas curtas, 
coloca o leitor, interessado nas formas técnicas 
da literatura, num pequeno dilema. (...) O que 
a autora desenvolve, no seu livro de narrativas 
curtas é um amálgama das histórias orais, liga-
das ao coloquial, desembocando num tipo de 
crônica que privilegia os acontecimentos cotidia-
nos e não menos interessantes do ponto de vista 
literário”.

Ler os livros de Dilma Ponte é analisar o coti-
diano de uma forma amena, alegre e carismática, 
percorrendo o íntimo e o interior dos seus perso-
nagens. Enfim, é enxergar a vida como ela é. 

No ano de 2012 
promovi o I Concurso de 
Poesia (Conpozagão) 
“Os Cem Anos do 
Gonzagão”, contando 
com a participação 
de quarenta e oito 
concorrentes de 
dezenove estados da 
Federação.
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Roteiro

Com dois meses de 
atraso, o Brasil recebe a 
nova produção da Walt 
Disney Pictures, a anima-
ção Detona Ralph (Wreck-It 
Ralph, EUA, 2012), uma ho-
menagem divertida aos vi-
deogames. Seguindo a linha 
da produtora Pixar, uma das 
aquisições mais rentáveis 
da gigante americana, o de-
senho é totalmente realiza-
do em computação gráfica. 
A surpresa desse filme é 
que é um projeto que levou 
mais de duas décadas para 
ser posto em prática, que 
é baseado no universo dos 
jogos de fliperama, muito 
populares nos anos 80 e 
90. Por isso, apesar de ser 
uma produção voltada para 
os pequenos, aquele irmão 
mais velho ou até mesmo 
os pais podem ter diversão 
garantida, já que muito pro-
vavelmente eles já jogaram 
os jogos dos vários perso-
nagens que aparecem du-
rante a animação.

O brutamontes Ralph é 
um protagonista não muito 
comum. Ele é simplesmen-
te o vilão do jogo de arcade, 
as máquinas de fliperama, 
chamado Conserta Felix. 
No game, Ralph destrói o 
prédio que os personagens 
do jogo moram e cabe ao 
jogador, comandando o he-
roi Félix, reconstruir tudo 
com seu martelo mágico, 
ganhando medalhas. De-
pois, todos do prédio se 
reúnem e jogam o Ralph na 
lama. Entretanto, quando 
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Funesc abre inscrições para concurso 
de curtas-metragens

A Fundação Espaço Cultural (Funesc) inscreve, a partir de 
amanhã, para o concurso Curtas PB na Tela, de que vai selecionar 
30 curtas-metragens para serem exibidos todas as sextas-feiras, 
às 19h30, na sala de cinema Espaço Cine Digital, com entrada 
gratuita. Os filmes classificados receberão premiação de R$ 600. 
O concurso é exclusivo para realizadores nascidos ou radicados 
na Paraíba que poderão inscrever até três filmes, mas serão sele-
cionados dois curtas por diretor. Os interessados em participar 
devem preencher a ficha de inscrição e o termo de autorização de 
exibição dos filmes, disponíveis no site: www.funesc.pb.gov.br/
cultura. Em seguida, as fichas deverão ser enviadas juntamente 
com quatro cópias dos curtas, para a unidade de cinema da Fu-
nesc, presencialmente ou via Correios para o endereço R. Abdias 
Gomes de Almeida, 800. Tambauzinho, CEP 58042-100. A/C da 
Unidade de Cinema e  Video/Cine Banguê. 

Paratopia nos 
fanzines digitais 

Tema inesgotável para reflexão e discussão, o fanzine ca-
racteriza-se como um paratópico no campo editorial, cujo des-
locamento possibilita todo tipo de experimentação. Se o fan-
zine impresso já dispunha de liberdade criativa e conceitual, 
o mesmo pode ser vislumbrado quando de sua inserção nas 
mídias digitais, com destaque para a internet. 

Com a inquietação que lhes é peculiar, os editores de fan-
zines não ficariam indiferentes à força sedutora das novas tec-
nologias que começaram a se expandir já na década de 1990 e 
que se mostram em transformação cada vez mais veloz e sur-
preendente. A informática é uma caixa de pandora que encanta 
e seduz, abrindo uma infinidade de caminhos que vão sendo 
desbravados com o próprio caminhar. Não é mais imprescindí-
vel seguir cartilhas ou manuais impostos por velhas escolas ou 
pela força da indústria cultural. De casa, do trabalho, por meio 
de mídias móveis é possível se criar o próprio veículo e o modo 
de interagir com o mundo.  

Os fanzines impressos, com as limitações românticas da 
editoração analógica – da rústica máquina de escrever ao es-
têncil, ao mimeógrafo, à letraset, à fotocópia, ao estilete e à cola 
tão caros a uma gama de fanzineiros – já traduziam as idiossin-
crasias de fanáticos e visionários, movidos por paixões incon-
dicionais. Com a internet esse fazer criativo seria potencializa-
do pelas ferramentas próprias do meio digital. O uso de cores, a 
página infinita, o jogo de fontes, o acesso à informação, a dispo-
nibilidade de imagens, som, vídeo e animação repentinamente 
estavam postos à mesa de trabalho de qualquer (fan)editor, 
como uma cornucópia de ferramentas e palhetas editoriais.

Essa miríade instrumental associada às novas ideias que 
movem os fanzines pode ser uma força deflagradora de um re-
florescer na produção dessas publicações, que andam camba-
leantes sobre os pilares das velhas fórmulas. Não são poucos os 
editores que se arriscam no campo impreciso da internet e de 
outras mídias digitais, contudo nesses novos suportes o fanzi-
ne ainda não encontrou seu espaço. 

Ao penetrar a internet, de certo modo o fanzine perde sua 
identidade e se confunde com qualquer sítio ou blog. Mesmo 
que certas publicações virtuais se autodenominem “e-zine”, 
numa espécie de demarcação de território criativo e comuni-
tário, isso não resolve o fundamental. Os ezines ainda carecem 
de elementos conceituais que os definam como um gênero mi-
diático ou uma forma própria de expressão.

Henrique Magalhães
Jornalista e professor do Curso de Comunicação em Mídias Digitais da UFPB
henriquemais@gmail.com

O filme 007 - Opera-
ção Skyfall ultrapassou 
a marca de US$ 1 bilhão  
em bilheteria no mundo 
todo. O número foi alcan-
çado com o fechamento 
dos valores do fim de se-
mana no BoxOfficeMojo. 
Com isso, a 23ª aventura 
de James Bond se torna 
o 14º longa-metragem 
a quebrar a barreira do 
bilhão. Com mais US$ 5 
milhões, que devem ser 
alcançados nos próximos 
dias, Skyfall superará 
Batman - O Cavaleiro das 
Trevas.  Sem correção his-
tórica de inflação, o longa 
é o maior sucesso da 
franquia nas bilheterias, à 
frente de Cassino Royale, 
que fez US$ 600 milhões 
em 2006.

Novo filme de 007 
ultrapassa 1 bilhão 
de dólares

Segundo a agência 
Asian News International, 
Sylvester Stallone convidou 
Sean Connery para partici-
par de Os Mercenários 3. Só 
que o ator escocês de 82 
anos recusou porque está 
oficialmente aposentado do 
cinema. Connery receberia 
US$ 610 mil pelo papel e 
Sylvester Stallone e o dire-
tor Simon West, responsável 
faziam questão do ator 
no terceiro filme. Detalhe, 
West não foi confirmado 
como diretor do terceiro. 

 ainda 
está em pré-produção e 
terá Jackie Chan no elenco, 
mas Chuck Norris não deve 
retornar. Não há previsão 
para as filmagens do lon-
ga-metragem.

Sean Connery não 
aceita papel em 
Os Mercenários 3

 

Mídias em destaque

Drops & notas

as portas da loja de flipera-
mas Litwak se fecham, eles 
podem transitar por outros 
videogames e conhecer os 
personagens.

Entretanto, Ralph não 
mora no prédio, mas sim 
num aterro sanitário. Incon-
formado com sua situação, 
ele vai para uma terapia de 
grupo de vilões, onde revela 
não querer ser mais um vi-
lão. O fato curioso é o núme-
ro de personagens conheci-
dos que é possível encontrar 
ao longo de todo o filme. Só 
na cena do grupo de vilões, 
é possível reconhecer o Dr. 
Eggman, de Sonic, e Bow-
ser, da série de videogames 
Mario. Em outras cenas, 
Pac-man e os personagens 
Chun-Li, Cammy e Blanka, 
de Street Fighter aparecem, 
além de citarem diálogos 
personagens como Mario.

A premissa do filme se 
dá quando Ralph retorna 
para o prédio de seu jogo, 
onde ele presencia uma 
festa para Félix, comemo-
rando 30 anos da criação 
do jogo. Entretanto, o vi-
lão não foi convidado. En-
trando na festa depois de 
muito pedir, Ralph é igno-
rado por todos, ouvindo 
que ele deveria ganhar 
medalhas como Félix para 
ser respeitado. 

Furioso, o vilão jura 
que irá ganhar uma, sai 
em busca de outro jogo 
em que possa ser consi-
derado um heroi. A partir 
daí, ele passa por uma sé-
rie de jogos do fliperama 
e tem que eliminar uma 
ameaça que pode afetar a 
vida de todos os persona-
gens da máquina. Dentre 
os vários jogos em que 

Ralph se aventura, o jogo 
de corrida de kart Sugar 
Rush (ou Corrida Doce) 
se destaca. Lá, ele conhe-
ce a divertida e hiperativa 
Vanellope von Schweetz, 
que se torna sua compa-
nheira de jornada.

O filme foi bem re-
cebido pela crítica, que 
apontou o filme como 
uma boa forma de entre-
tenimento tanto para as 
crianças como para os 
pais, além de ter levado o 
prêmio de melhor anima-
ção no National Board of 
Review Awards. Também 
foi destacado como uma 
das melhores produções 
da Walt Disney após a de-
cisão de parar de produ-
zir animações para o cine-
ma com a técnica clássica 
de desenho em duas di-
mensões.

André Luiz Maia
Especial para A União

A animação Detona Ralph, que estreia na sexta-feira, é baseada nos jogos de fliperama

Detona Ralph, novo filme da Disney, 
mostra a jornada do bom mocinho

Em cartaz

Ingrid Guimarães numa cena do filme de Roberto Santucci

Foto: Divulgação
DE PERNAS PRO AR 2 (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração: 99 min. Classificação: 12 
anos. Direção: Roberto Santucci, com Ingrid 
Guimarães, Bruno Garcia, Maria Paula. Alice 
agora é uma empresária bem-sucedida, que 
trabalha muito mas não deixa de lado o prazer 
sexual. Ela está abrindo a primeira filial de 
sua sex shop em Nova York e, por isso, está 
bastante estressada. Até que, durante a festa 
de comemoração pela 100ª loja SexDelícia no 
Brasil, Alice tem um surto devido ao excesso de 
trabalho e é internada em um spa comandado 
pela rígida Regina. CinEspaço 1: 14h, 16h, 18h, 
20h e 22h. Manaíra 3: 14h30, 16h45, 19h 
e 21h15. Manaíra 4: 132h, 15h50, 17h30, 
19h45 e 22h. Manaíra 6: 14h, 16h15, 18h30 
e 20h50. Tambiá 5: 14h30, 15h30, 18h30 
e 20h30.

DETONA RALPH (Wreck-It Ralph, EUA, 2012). 
Gênero: Animação. Duração: 101 min. Classi-
ficação: Livre. Dublado. Direção: Rich Moore. 
Ralph é o vilão de um jogo de fliperama, que 
cansou de fazer a mesma coisa sempre e quer 
mostrar para todos que pode ser uma boa 
pessoa. Para isso, ele se infiltra em um jogo 
de tiro em primeira pessoa, apresentado pela 
Sargento Calhoun, com o objetivo de conquistar 
uma medalha e o título de herói! Pré-estreia. 
Manaíra 5/3D: 13h30 e 16h. Manaíra 7/3D: 
15h. Tambiá 6/3D: 14h20, 16h20 e 18h20.

O IMPOSSÍVEL (The Impossible, ESP/EUA, 
2011) - Gênero: Drama. Duração: 107 min. 
Classificação: 14 anos. Legendado. Direção: 
Juan Antonio Bayona, com Naomi Watts, Ewan 
McGregor, Tom Holland. Maria, Henry e seus 
três filhos estão de férias na Tailândia. Mas 
na manhã do dia 26 de dezembro de 2004, 
enquanto todos relaxam na piscina do hotel 
após as festividades de Natal, um tsunami 
de proporções devastadoras atinge a costa. 
A família terá de lutar, ao lado de dezenas de 
milhares de estranhos, para se manter unida. 
CinEspaço 2: 14h40, 17h, 19h20 e 21h40. 
Manaíra 2: 18h55. Tambiá 3: 14h40, 16h40, 
18h40 e 20h40.

AS AVENTURAS DE PI (Life of PI, EUA, 2012). 
Gênero: Drama. Duração: 129 min. Classifica-
ção: Livre. Dublado e legendado. Direção: Ang 
Lee, com Tobey Maguire, Irrfan Khan, Gérard 
Depardieu, Suraj Sharma. Pi Patel é filho do 
dono de um zoológico em Pondicherry, na Índia. 
A família decide vender o empreendimento 
e se mudar para o Canadá, onde poderiam 
vender os animais para reiniciar a vida. Mas o 
cargueiro onde viajam naufraga devido a uma 
tempestade. Pisobrevive em um bote salva-
vidas, mas precisa dividir o pouco espaço com 
uma zebra, um orangotango, uma hiena e um 
tigre de bengala. CinEspaço 4: 14h, 16h30, 19h 
e 21h30. Manaíra 5: 18h15 e 21h. Tambiá 2: 
13h50, 16h10, 18h30 e 20h50.

O HOBBIT: UMA JORNADA INESPERADA (The 
Hobbit: An Unexpected Jouney, EUA, NZL, 
2012). Gênero: Aventura. Duração: 169 min. 
Classificação: 12 anos. Dublado e legendado. 
Direção: Peter Jackson, com Martin Freeman, 
Richard Armitage, Ian McKellen. Bilbo Bolseiro 
vive uma vida pacata no condado, como a maioria 
dos hobbits. Um dia, aparece em sua porta o 
mago Gandalf, o cinzento, que lhe promete uma 

aventura como nunca antes vista. Na companhia 
de vários anões, Bilbo e Gandalf iniciam sua 
jornada inesperada pela Terra Média. Eles têm 
que libertar o reino de Erebor, conquistado pelo 
dragão Smaug. No meio do caminho encontram 
elfos, trolls e, é claro, a criatura Gollum e seu 
precioso anel. Manaíra 1: 14h20, 18h e 21h30. 
Manaíra 2: 15h20 e 22h10. Manaíra 7/3D: 17h15 
e 20h40. Manaíra 8: 19h e 22h30. Tambiá 1: 
17h20 e 20h40. Tambiá 6/3D: 20h20.

OS PENETRAS (BRA, 2012). Gênero: Comédia. 
Duração: 96 min. Classificação: 14 anos. 
Direção: Andrucha Waddington, com Marcelo 
Adnet, Eduardo Sterblitch, Mariana Ximenes. 
Marco Polo é um sujeito bem-humorado, se-
dutor e manipulador, que sempre tenta levar 
vantagem. Em um de seus golpes, ele cruza 
com Beto um homem tímido e inseguro, que 
acabou de ser rejeitado por sua amada Laura, 
e tem vários problemas com a família. Vendo 
a situação financeira privilegiada de Beto, 
Marco Polo promete conversar com Laura, e 
tentar convencê-la a voltar para o colega. 
Enquanto isso, ele tira vantagem do outro. Mas 
os planos mudam quando Marco Polo conhece 

esta mulher. Manaíra 8: 12h40, 14h45, 17h, 
19h30 e 21h45. Manaíra 7: 23h30. Tambiá 3: 
18h40 e 20h40.

A ORIGEM DOS GUARDIÕES (Rise of the Guar-
dians, EUA, 2012). Gênero: Animação. Duração: 
97 min. Classificação: Livre. Dublado. Direção: 
Peter Ramsey. Papai Noel e o Coelho da Páscoa 
reúnem um grupo de seres folclóricos, como 
Jack Frost e a Fada do Dente, para combater 
o Bicho-Papão, que tenta fazer com que o 
mundo viva em sombras eternas. Tambiá 1: 
13h50 e 15h40.

A SAGA CREPÚSCULO: AMANHECER PARTE 2 
(The Twilight Saga: Breaking Dawn - Part 
2, EUA, 2012). Gênero: Romance. Duração: 
117 min. Classificação: 14 anos. Dublado e 
legendado. Direção: Bill Cordon, com Robert 
Pattinson, Kristen Stewart, Taylor Lautner. 
Após um parto quase fatal, Bella é finalmente 
transformada por Edward e se torna imortal. O 
bebê, que é uma menina chamada Renesmee, 
irá desencadear uma série de acontecimentos, 
encaminhando tudo para uma sangrenta bata-
lha. Tambiá 4: 14h, 16h20, 18h35 e 20h50.

De Pernas 
pro Ar 2

Alice é uma empresária bem-
sucedida, que trabalha muito mas 
não deixa de lado o prazer sexual. 
Ela está abrindo uma filial de sua sex 
shop em Nova York e, por isso, está 
bastante estressada. Até que, durante 
a festa de comemoração pela 100ª 
loja SexDelícia no Brasil, Alice tem um 
surto devido ao excesso de trabalho 
e é internada em um Spa comandado 
pela rígida Regina.
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Momentos felizes
CASAMENTO RECHEADO de muita emoção foi o 

de Maria Rosa Jacinto e Erick Amorim, com cerimônia e 
recepção no Porto Pinheiro, no Bairro do Bessa, ceri-
monial da Les Charme e decoração da Flores e Festas.

A noiva, que usou vestido da estilista Luiza Pereira,  
brincos e pendant da sua saudosa avó, Aldena Pereira 
de Melo e tiara da designer Maria Moura, é filha de Ro-
semildo Jacinto de Oliveira e Mônica Cristiane Pereira de 
Melo Jacinto. O noivo é filho de Joacil de Araújo Amorim 
e Arlete Iara Fernandes Campos.

As “meninas” do saudoso livreiro paraibano Nolo Pereira de Melo: Isabela, Mônica (mãe da noiva), 
Sheila e Wema Dágma

Recém casados Erick Amorim e Maria Rosa Jacinto

Carlos Alberto Azevedo e Zélia Almeida, ele é o aniversariante de hoje
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Ele disse Ela disse

“Invejosos, mentirosos 
ou fofoqueiros... ninguém 
destrói algo verdadeiro”

“Não tolere julgamentos de 
quem não consegue ficar em 
paz diante do seu brilho”

FELLIPE LYNN KARLA TABALIPA

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns Dois Pontos

  O verão está aí com força 
total e meio mundo de gente 
vai para as praias. Aqui uma 
dicas para o uso de óculos de 
sol que podem ser encontra-
dos na Ótica Scala, de Júnior 
e Tereza Neiva.
   Os modelos retrô, como 
os redondos ou de gatinhos, 
ainda predominam, mas abrem 
espaço para os quadrados e 
geométricos. Nas armações, 
estampas translúcidas ou co-
loridas, enquanto que as com 
estilo tartaruga retomam seu 
papel de clássico. 

Zum Zum Zum
   A dica é do jornalista Kubi Pinheiro de que vale a pena ouvir, mesmo 
passado o Natal, “Merry Christmas Baby”, primeiro CD natalino de Rod Stewart.

 

A CANTORA  e 
compositora Ker-
li Köiv, nascida na 
Estônia e radicada 
nos Estados Unidos, 
virá ao Brasil onde 
fará show no Grand 
Metrópole, em São 
Paulo, no próximo dia 
25, em que se come-
mora o aniversário da 
cidade. 

Kerli, de 25 anos, 
tem estilo similar a 
Lady Gaga e teve 
seus vídeos vistos 
por mais de dez mi-
lhões de pessoas na 
internet.

Estrela

Jornalistas Fernando Braz 
e José Cabral, médicos 
Marcílio Cartaxo e Fran-
cisco Carneiro Braga, em-
presário Rosemildo Jacinto 
de Oliveira, procuradora 
Sanny Japiassú, sras. So-
corro Targino, Mariline Sá, 
Roberta Rocha e Erilamar 
Maia, professor e escritor 
Carlos Alberto Azeve-
do, economista Gláucio 
Arnaud Medeiros, desem-
bargador Márcio Acioly de 
Andrade, major Thaelman 
Dias Queiroz.

FOTO:Goretti Zenaide

FOTO: Goretti Zenaide
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Roberta Pereira de Melo Guimarães, Luciana Milanez Guimarães e Maira Pereira de Melo Guimarães

Turismo
O INSTITUTO 

NACIONAL de Pes-
quisas divulga que 
somente, no primeiro 
semestre de 2012, o 
número de turistas 
brasileiros que visitam 
Portugal aumentou 
em 23% em relação ao 
ano de 2011.

Outro destino 
muito procurado pelos 
brasileiros é Buenos 
Aires, na Argentina. 
Tudo por conta da pro-
ximidade, pelo preço 
mais acessível e pela 
familiaridade com o 
idioma.

Vestibular
O INSTITUTO de 

Educação Superior da 
Paraíba e a Faculda-
de de Tecnologia da 
Paraíba vão promover 
o Vestibular Comple-
mentar no próximo dia 
13, às 8h.

O valor da inscri-
ção é de R$40,00 e há 
vagas para todos os 
cursos daquelas insti-
tuições.

Mimo
OS EMPRESÁ-

RIOS  Yonne e Rober-
to Pimenta, que co-
mandam com sucesso 
o Sonho Doce Recep-
ções, fez entrega de 
mimos a seus clientes 
especiais que usam 
computadores.

Foi durante a en-
trega das encomendas 
pelo Natal.

   Os estimados Anadélia e Diógenes Sousa festejam a aprovação da 
filha Vanessa no vestibular para Direito do Unipê. Ela já é graduada, mas fez 
nova opção profissional e seguirá  área jurídica.

   O médico Ugo Lemos Guimarães e Maria Arminda se preparam para 
curtir uma temporada de férias no próximo mês de abril. Será com um cruzeiro 
saindo de Miami.

Assembleia Bíblica
O GINÁSIO Meninão, de Campina Grande, foi 

palco neste último final de semana de megaevento 
religioso.

A promoção foi das Testemunhas de Jeová e a As-
sembleia Bíblica foi realizada tendo como tema geral do 
programa “Proteja sua mente”, reunindo cerca de duas 
mil pessoas. O evento, que é realizado mundialmente e 
em grandes cidades brasileiras, foi aberto ao público de 
qualquer crença religiosa com entrada gratuita. 

Lançamento
O GRUPO HOLANDA, comandado pelos empresários 

Aldenor, Alisson e Adelaide Holanda, lançaram novo e arro-
jado empreendimento imobiliário no Jardim Luna.

Trata-se do Holanda´s Garden Place que teve cerimônia 
de lançamento com bênçãos do pastor Estevam Fernandes, 
na última quinta-feira, seguida de coquetel.

oretti G Zenaide

Aniversário
A PROMOTER Rober-

ta Aquino retorna hoje do 
réveillon no Hotel Tran-
samérica, em Boa Viagem 
e começa os preparati-
vos para a comemoração 
do nosso aniversário.  O 
encontro festivo será no 
próximo dia 8, terça-feira, 
a partir das 16h em local a 
ser definido hoje.

Aguardem!
PRÓXIMO DIA 12, Ana 

Maria Gondim e esta colu-
nista realizaremos um re-
vival dos bares Estação e 
Última Sessão que foram 
points nas décadas de 70 
e 80 nesta capital. Será 
com a festa “A Última Es-
tação”, no Panorâmico do 
Clube Cabo Branco, com 
boas surpresas.

8
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Matrículas começam amanhã
Estado

Quenianos mantêm  
tradição e vencem a 
corrida de são silvestre

Página 12

O novo ano começa bas-
tante movimentado para os 
alunos da rede estadual de 
ensino. É que o Governo do 
Estado inicia amanhã  as ma-
trículas para as 100 mil vagas 
ofertadas aos alunos novatos 
das 806 escolas estaduais

As matrículas serão reali-
zadas até o dia 31 de janeiro.  
As aulas terão início no dia 7 
de fevereiro e, ao todo,  o Es-
tado ofertará  460 mil vagas.  
Com relação aos alunos vete-
ranos das escolas estaduais, as 
matrículas foram automáticas  
e ocorreram até  a última sex-
ta-feira, 28 de dezembro. 

Para orientar  os alu-
nos, as gerências regionais 
de educação organizaram 
postos de informações so-
bre as vagas de cada escola 
e utilizaram estratégias de 
divulgação, em conjunto com 
os diretores das escolas esta-
duais, tais como campanhas, 
visita às famílias, cartazes, 
anúncios nos meios de co-
municação, entre outras. 
Para esclarecer alguma dú-
vida, os estudantes e fami-
liares podem ligar para o te-

Alexandre Nunes
alexandrenunes.nunes@gmail.com

Governo vai oferecer 
mais de 100 mil vagas nas 
806 escolas estaduais

lefone da Geage, 3218-4055, 
ou se dirigirem às gerências 
regionais de educação que 
atenderão as demandas.

O calendário escolar na 
rede estadual de ensino  terá 
204 dias letivos para o tur-
no diurno e 209 dias para o 
turno noturno, divididos em 
quatro períodos bimestrais, 
incluindo o primeiro segmen-
to (Ensino Fundamental I) da 

Educação de Jovens e Adultos 
(EJA). Para o segundo seg-
mento (Ensino Fundamental 
II) e Ensino Médio da EJA, se-
rão 104 dias letivos, divididos 
em dois períodos bimestrais.

O Governo do Estado 
procedeu a um levantamento  
com a finalidade de detectar  
qual o número de novas va-
gas seriam necessárias para 
dar cobertura à demanda nas 

escolas estaduais. O levanta-
mento foi realizado pela Se-
cretaria da Educação, em to-
das as Regionais, e concluiu 
pela necessidade de abrir 
100 mil novas vagas.

A gerente executiva de 
Acompanhamento da Gestão 
Escolar (Geage), Antonieta 
Nóbrega, informou que  as 
escolas que, eventualmen-
te, ficarem impedidas de 

iniciar o ano letivo na data 
estabelecida, deverão ela-
borar calendário especial, a 
ser submetido à apreciação 
e aprovação da Gerência 
Regional de Educação e, na 
sequência, enviar à Gerência 
Executiva de Acompanha-
mento da Gestão Escolar.

Inscrições abertas
O Liceu Paraibano reali-

za, a partir de amanhã, o pro-
cesso seletivo para o acesso 
de novos alunos naquela ins-
tituição de ensino.  A seleção, 
que acontece nos turnos da 
manhã, de 7h30 às 11h, e da 
tarde, de 13h30 às 17h, vai 
até a próxima sexta-feira.

A secretária de Estado 
da Educação, Márcia Luce-
na, explicou que a seleção 
está sendo mantida devido 
ao grande volume da pro-
cura por vagas naquele es-
tabelecimento de ensino. Já 
a diretora da escola, Telma 
Maria Pereira de Medeiros 
Rodrigues, disse que a sele-
ção é destinada apenas aos 
alunos que buscam acesso ao 
primeiro ano do Ensino Mé-
dio. Ela explicou que a clas-
sificação será feita pela or-
dem decrescente das médias 
finais de Língua Portuguesa 
e Matemática obtidas pelos 
alunos no 9º ano.

Telma informou que os 
alunos devem se apresentar 
para a seleção portando a có-
pia do Histórico Escolar, Bo-
letim Escolar ou declaração 
com as notas do 9º ano. “O 
resultado será divulgado no 
dia 16 de janeiro, nos qua-
dros de avisos da escola e a 
matrículas dos classificados 
acontecerá na secretaria do 
Liceu Paraibano, de 17 a 21 
de janeiro” , informou. 

Processo Seletivo para ingresso de alunos novatos no Liceu Paraibano começa amanhã e prossegue até a sexta-feira

FOTO: Arquivo



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 1 de janeiro de 2013

135 motoristas são autuados por 
dirigirem sob o efeito de álcool

A Polícia Militar da Pa-
raíba adquiriu dez mil no-
vos cintos de guarnição e 
mil capacetes táticos para 
serem usados durante as 
atividades de policiamen-
to.  Os equipamentos irão 
proporcionar maior segu-
rança do policial no desem-
penho das funções. O custo 
de aquisição foi de mais de 
R$ 2 milhões com recursos 
próprios.

O primeiro lote de equi-

pamentos chegou no mês 
de dezembro. A primeira 
remessa trouxe 5.000 cin-
tos de guarnição equipados 
com coldres, porta-pistola, 
porta-carregador de pistola, 
porta-algema e porta-tonfa 
- conhecido como cassetete. 
Os cintos são confeccionados 
em couro e trazem o brasão 
oficial da Polícia Militar da 
Paraíba. 

Todo material está sen-
do distribuído para os bata-

lhões operacionais de todo 
o Estado. O restante vai ser 
entregue no primeiro se-
mestre de 2013. 

Outro equipamento in-
dividual que também já foi 
recebido é o capacete tático 
- apropriado para garantir a 
proteção do policial durante 
grandes eventos e no poli-
ciamento em estádios de fu-
tebol. Os mil capacetes estão 
sendo distribuídos com a 
tropa e já devem ser usados 

nas atividades de policia-
mento do ‘Réveillon’ e duran-
te o campeonato paraibano 
de futebol (que terá início no 
próximo dia 6 de janeiro).

Fardamento
Neste final de ano, a Po-

lícia Militar também recebeu 
10.000 novos uniformes que 
estão sendo entregues aos po-
liciais. O investimento resultou 
em recursos na ordem de R$ 
691 mil do tesouro do Estado. 

PM recebe dez mil kits de segurança
INVESTIMENTO

A Superintendência Executiva 
de Mobilidade Urbana (Semob) vai 
reforçar a linha 507-Cabo Branco, a 
partir das 16h de hoje, para atender 
aos usuários que forem à cerimônia 
de posse do novo prefeito da capi-
tal, na Estação Cabo Branco – Ciên-
cia, Cultura e Artes, no Altiplano.

Para atender a demanda do 
conjunto Mangabeira, a linha I007 
(Integração) também ganhará re-
forço, fazendo o percurso até o gi-
rador da Cehap. Essa linha trafegará 
com veículos convencionais (longos) 
e a frota será definida pela supervi-
são de transportes de acordo com a 

necessidade.
Para mais informações, basta 

ligar para o Disque Semob (0800-
281-1518), da Central de Infor-
mações e Reclamações (Cerin), ou 
para 3218-9310 / 9311, na cabine 
do Terminal de Integração do Va-
radouro (TIV).

Semob reforça linhas de ônibus
POSSE Na ESTaçãO

A operação de Fim de Ano 
registrou 110 acidentes 
com seis mortos

Teresa Duarte
teresaduarte2@hotmail.com

Em apenas 72 horas 
da Operação Festas de Fim 
de Ano a Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF), Detran e 
o Batalhão de Policiamento 
de Trânsito (BPTran) autu-
aram 135 pessoas dirigindo 
sob efeito do álcool. A ação 
dos órgãos, que visa assegu-
rar o cumprimento da ‘Lei 
Seca’ e impedir o consumo 
de álcool antes de dirigir 
foi realizada nos bairros de 
João Pessoa e nas rodovias 
federais paraibanas.

A operação simultâ-
nea dos órgãos estaduais 
foi realizada nas praias do 
Bessa, Cabo Branco e Pe-
nha, iniciando às 22hs do 
sábado (28) e encerrando 
na manhã do domingo (29). 
Os condutores dos 478 veí-
culos abordados e submeti-
dos ao teste de alcoolemia, 
69 destes, entre motoristas 
e motociclistas, foram fla-
grados dirigindo sob efeito 
do álcool e 14 conduzidos a 
delegacia.

Durante as últimas 240 
horas, ou seja, 10 dias de 
operação da PRF, que co-
meçou às 00h de sexta-feira 
(21) e vai até às 24h de ama-
nhã, 2 de janeiro de 2013, 
foram  realizados 1mil 185 
testes de bafômetros e 88 
carteiras de habilitação fo-
ram recolhidas por diver-
sos motivos e, entre elas a 
embriaguez ao volante. Fo-
ram autuadas 66 pessoas 
por álcool e direção, sendo 

21 dessas presas. Até o mo-
mento foram registrados 
110 acidentes, com 62 feri-
dos e 6 mortos.

Somente durante as 72 
horas do fim de semana, a 
PRF registrou 43 acidentes 
com 20 pessoas feridas e 
duas mortas. Do total de aci-
dentes, 26 não tiveram víti-
mas. Os dois acidentes com 
vítimas fatais, o primeiro 
ocorreu às 19h de sexta-fei-
ra (28) no km 160,5 da BR-
230, nas proximidades do 
Lixão em Campina Grande, 
local aonde um homem que 
conduzia uma motocicle-
ta Honda de 125cc, morreu 
após colidir contra uma car-
roça de tração animal que 
estava sobre a pista.

O outro acidente aconte-
ceu no sábado (29), às 09h50 
no km 79,0 da BR-101 Norte, 
próximo à antiga fiscaliza-
ção da “Operação Manzuá”, 
município de Santa Rita, 
envolvendo uma bicicleta e 
um automóvel VW Gol. O ci-
clista (não identificado) foi 
atingido pelo carro quando 
tentava cruzar a pista sem a 
devida atenção. Ele morreu 
no local. No domingo (30), a 
PRF registrou 12 acidentes 
com oito feridos e nenhuma 
morte.

A Polícia Rodoviária 
Federal dispõe do número 
de emergência 191 (Disque 
PRF), que atende 24 horas 
em todo o território nacio-
nal para comunicação de 
acidentes, denúncia, orien-
tação, queixa de roubo/
furto de veículos e outras 
informações. Confira abaixo 
o resumo completo das últi-
mas 2.140 horas de realiza-
ção da Operação Festas de 
Fim de Ano:

até 12h da segunda

Acidentes ........................................................................................ 110
Feridos .............................................................................................. 62
Mortos ................................................................................................ 6
Acidentes sem vítimas .............................................................. 59
Veículos fiscalizados ........................................................... 4.583
Autos de infrações lavrados ............................................ 1.208
Veículos retidos para regularização .................................... 72
Carteiras de habilitação recolhidas ...................................... 88
Veículos com excesso de velocidade pegos pelo radar ..602
Animais recolhidos ....................................................................... 72
Testes de alcoolemia realizados ...................................... 1.185
Pessoas autuadas por álcool e direção ........................... 66
Pessoas presas por álcool e direção .................................... 21
Outras prisões ................................................................................. 4
Total de pessoas presas .......................................................... 25

Multa dobrada em reincidência
De acordo com o fla-

grante na aplicação da cha-
mada ‘Lei Seca’, publicadas 
no Diário Oficial da União 
último dia 21 de dezembro, o 
valor da multa, que era de R$ 
957,70, passou para R$ R$ 
1.915,40. Se houver reinci-
dência em até um ano, a mul-
ta é dobrada, sendo elevada 
para R$3.830,80.

As alterações nos ar-
tigos 165, 262, 276, 277 e 
306 da Lei 9.503, de 23 de 
setembro de 1997, também 
modificam a forma de au-
tuação em flagrante. Ago-
ra, o estado de embriaguez 
pode ser comprovado pelo 
uso dos bafômetros (veri-
ficando se há concentração 
igual ou acima de 6 dg/L 

de álcool no sangue ou de 
0,3 mg/L);  por sinais que 
indiquem, segundo o Con-
selho Nacional de Trânsito 
(Contran), a alteração da 
capacidade psicomotora, 
além de  imagens, vídeos, 
testemunhas e outras pro-
vas lícitas.

A pena para os infrato-
res continua sendo de de-
tenção, de seis meses a três 
anos, multa e suspensão ou 
proibição de se obter a per-
missão ou a habilitação para 
dirigir veículo. A infração é 
gravíssima, com 7 pontos na 
Carteira Nacional de Habili-
tação, recolhimento do veí-
culo e da CNH  e suspensão 
do direito de dirigir por um 
ano.

Somente durante as 72 horas do fim de semana, a PRF registrou 43 acidentes com 20 pessoas feridas e duas mortas
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 ‘Destino Paraíba’ nunca 
foi tão visto e lido nos últi-
mos anos como em 2012. 
Um levantamento quanti-
tativo realizado pela Coor-
denação de Comunicação 
da Empresa Paraibana de 
Turismo (PBTur) em todo 
o material veiculado na mí-
dias impressa e  televisiva, 
incluindo alguns portais 
como UOL e IG, foram con-
tabilizadas citações e repor-
tagens especiais em mais de 
30 veículos de comunicação. 
A avaliação é que os princi-
pais roteiros paraibanos fo-

ram divulgados, em média, 
por três grandes veículos de 
comunicação a cada mês.

A presidente da PBTur, 
Ruth Avelino, que é jor-
nalista de formação, disse 
que tem consciência da im-
portância que a mídia na-
cional e internacional tem 
no processo de divulgação 
dos destinos turísticos. Por 
conta disso, assim que assu-
miu a presidência da PBTur, 
implementou as parcerias 
com os jornalistas, sempre 
procurando ampliar essa re-
lação, principalmente, bus-

cando a mídia espontânea.
Entre os veículos de co-

municação que revelaram 
os roteiros da Paraíba estão 
os jornais de circulação na-
cional como a Folha de São 
Paulo, Estadão e O Globo, 
no eixo Rio-São Paulo.  Os 
jornais regionais, a exemplo 
do Correio Braziliense, do 
Distrito Federal, O Popular 
de Campinas – SP, A Tarde, 
da Bahia, de Alagoas, Goiás, 
Ceará, Rio Grande do Sul en-
tre outros estados também 
publicaram reportagens so-
bre o ‘Destino Paraíba’. A Pa-

raíba também foi destaque 
em revistas especializadas 
em Turismo, como a TAM 
Nas Nuvens (por duas edi-
ções neste ano), Aventura 
& Ação (esportes radicais), 
Nova Imagem, Viaje Mais, 
Guia Quatro Rodas, Viagem 
Turismo, entre outros.

A participação do ‘Des-
tino Paraíba’ nas emissoras 
de TV também foi intensa. 
Ruth Avelino enfatiza que 
desde a TV Serra Dourada, 
afiliada do SBT, em Goiás, 
até a TV Record de São Paulo 
mostraram o Estado.

Destino Paraíba foi destaque durante o ano
TURISMO EM aLTa
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Campina ganha 1a UPS em janeiro
segurança

CampinaCaMPIna

Pela cidade

Compromisso

“Estamos todos os dias trabalhando, cumprindo com 
nossas atribuições. Até o dia 31/12 honraremos com nossos 
compromissos”, afirmou Marisa Agra, através das redes 
sociais. Ela comanda a Saúde desde junho, quando Tatiana 
Medeiros deixou a pasta para disputar a prefeitura.

l FIM de uMa era

A partir de Janeiro de 2013, a sede do Sindicato das 
Empresas de Transportes Públicos de Campina Grande 
(Sitrans) não irá mais funcionar como ponto de venda do Vale 
Mais Card. Os usuários de ônibus de Campina Grande poderão 
continuar comprando seus créditos no Terminal de Integração 
e nos pontos especializados dentro dos bairros.

l Posse dos vereadores

Acontece hoje, às 14h, no plenário da Câmara 
Municipal de Campina Grande, a posse dos 23 vereadores 
eleitos para a 16ª legislatura. Após a posse, haverá 
também a votação dos cinco membros da Mesa Diretora da 
“Casa”. 

Posse do prefeito

Em ato contínuo, às 16h acontecerá no Teatro Municipal 
Severino Cabral, a posse do prefeito eleito de Campina 
Grande, Romero Rodrigues Veiga (PSDB) e do vice-prefeito 
Ronaldo Cunha Lima Filho. Encerrando as solenidades, o 
prefeito irá receber a faixa no Palácio do Bispo.

reeleição

O atual presidente da CMCG e vereador reeleito, 
Nelson Gomes Filho (PRP) é o único candidato à presidência 
da Mesa Diretora e deverá se reeleger como presidente 
para o biênio 2013/2014. Os parlamentares tucanos Tovar 
Correia Lima e Bruno Cunha Lima também haviam colocado 
seus nomes para candidatura, mas retiraram na última 
sexta-feira. Nelson Gomes Filho irá exercer pela terceira vez 
a presidência da Casa de Félix Araújo.

Matrículas para o eJa

As matrículas da Escola Estadual Solon de Lucena, 
para o Ensino Fundamental e Médio, modalidade EJA, 
Ensino para Jovens e Adultos, começará amanhã, turno 
noite, no horário correspondido entre 19 e 22 horas.

exigidos

As pessoas interessadas em concluir seus estudos 
nesta modalidade de ensino, deverão comparecer munidos 
dos seguintes documentos: transferência ou declaração da 
escola anterior, xerox dos documentos pessoais; compro-
vante de residência; duas fotos 3x4 e uma pasta c/elástico.  
Mais informações pelo telefone: 3341.0243.

nas redes sociais

Os segurados do INSS podem acompanhar as ações 
da Previdência pelas redes sociais. Diariamente, os per-
fis são abastecidos com informações, notícias e serviços. 
Para quem quer tirar dúvidas, pode usar tanto o portal da 
Previdência como também as redes sociais. Blog, Facebook, 
Twitter estão entre as plataformas criadas para prestar 
esclarecimentos aos cidadãos. 

não acabou!!!

A Verdade é o caminho, faça o bem sem olhar a quem, o 
belo é o sentimento. Busque na prática a felicidade. Comece 
2013 cheio de prosperidade!

eleições 2014

Em meio às reclamações de servidores e fornecedores, 
o prefeito Veneziano aproveitou os últimos dias de mandato 
à frente da Prefeitura de Campina Grande para convocar a 
militância com vistas às eleições de 2014. Ele já se apresenta 
como candidato do PMDB.

no batente

A secretária de Saúde do Município, Marisa Agra, tem 
sido um dos poucos nomes do primeiro escalão do governo 
municipal que mantiveram uma atuação normal mesmo após 
o fim do processo eleitoral e a derrota do grupo político que 
comanda o Palácio do Bispo há oito anos.

A inauguração da unidade, no
bairro do Mutirão, vai garantir 
refaorço policial contínuo

A primeira Unidade de 
Polícia Solidária (UPS) de 
Campina Grande será inau-
gurada na primeira quinzena 
de janeiro no bairro do Mu-
tirão, garantindo um reforço 
contínuo na segurança da 
área com o trabalho de 16 
policiais devidamente trei-
nados. A meta, a princípio, é 
reduzir em 10% os índices 
de homicídios, a exemplo de 
bairros de João Pessoa que já 
chegaram a reduzir em mais 
de 50% seus níveis de crimi-
nalidade desde a instalação 
de suas unidades – como 
o São José (67%) e Róger 
(53%).

De acordo com o te-
nente-coronel Souza Neto, 
comandante do 2º Batalhão 
de Polícia Militar, os 16 poli-
ciais envolvidos na nova UPS 
participaram do treinamen-
to da Polícia Solidária, tam-
bém oferecido para líderes 
comunitários, que passam a 
conhecer a nova filosofia de 
trabalho da Polícia Militar, 
com o policial mais perto das 
pessoas, trabalhando de for-
ma integrada com a comuni-
dade e estimulando a parti-
cipação social para resolver 
problemas comuns antes que 
se tornem “casos de polícia”.

Em João Pessoa, já exis-
tem oito unidades, instala-
das nos bairros do Alto do 
Mateus, Mandacaru, Bola na 
Rede, São José, Bela Vista, Jar-
dim Planalto, Róger e Jagua-
ribe. Todas as UPS’s contam 
com um número de contato 
direto da população com a 
polícia (o Linha Solidária) e 
policiamento 24 horas facili-
tando o trabalho preventivo, 
de diálogo e parceria com a 
comunidade. Antes, o policia-
mento era aplicado apenas 
quando a população o reque-
ria através do 190 – quando 
da iminência de um delito. 

Rafaela Gambarra
rafaelagambarra@hotmail.com

serviços

  Confira os números da Linha solidária de cada uPs:

UPS do Alto do Mateus: (083) 8679-2590
UPS de Mandacaru: (083) 8619-2213
UPS da Bola na Rede: (083) 8716-7927
UPS do São José: (083) 8628-7040
UPS da Bela Vista: (083) 8797-2717
UPS Jardim Planalto: (083) 8835-1228
UPS Róger: (083) 8714-0119
UPS Jaguaribe: (083) 8818-5369

Balanço 
A instalação das oito 

Unidades de Polícia Soli-
dária (UPS), em João Pes-
soa, tem alcançado eleva-
dos índices de redução de 
criminalidade. De janeiro 
a novembro de 2012, em 
comparação com o mesmo 
período de 2011, a redu-
ção geral chega a 22%. Tem 
destaque as UPS Jaguaribe 
(50%), Róger (53%) e São 
José (67%).

Com o estreitamen-
to da relação entre polícia 
e comunidade, através do 
desenvolvimento de ativi-
dades proativas de ambos 

os lados, as unidades têm 
como princípio estabelecer 
uma relação de confiança 
de maneira que possam agir 

nas causas dos eventos que 
afetam diretamente a quali-
dade de vida dos moradores 
do bairro.

Com os policais nas ruas do bairro do Mutirão, a meta é reduzir o índice de homicídios em 10%

Foto: Werneque Moreno

A Coordenação de Aperfei-
çoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) aprovou, na últi-
ma semana, a Pós-Graduação em 
Exploração Petrolífera e Mineral, 
em nível de mestrado, da Univer-
sidade Federal de Campina Gran-
de (UFCG). A expectativa é que o 
edital de seleção saia no primeiro 
semestre do ano que vem. Serão 
oferecidas 10 vagas.

 O novo mestrado da UFCG 
visa formar pessoal qualificado 
para atender à demanda regional 
e nacional na área de exploração 
dos recursos naturais subterrâ-
neos, tanto do setor produtivo 
quanto do setor acadêmico e de 
pesquisa. “Entenda-se exploração 
em seu sentido mais amplo, ou 
seja, aquele que se inicia na fase 
de prospecção e vai até a fase de 
exploração avançada, à qual dis-
ponibiliza esses recursos à socie-
dade. Isto inclui formas e técnicas 
de caracterização, produção e be-
neficiamento desses recursos”, ex-
plica o coordenador do programa, 

o professor José Agnelo Soares.
Poderão candidatar-se ao 

mestrado graduados em Geolo-
gia, Engenharia de Minas, Enge-
nharia de Petróleo, Engenharia 
de Materiais, Engenharia Química 
ou, a critério do Colegiado, outras 
áreas afins. O curso terá duração 
mínima de 12 meses e máxima de 
24 meses.

 
seleção de professor
A Universidade Federal de 

Campina Grande (UFCG) lançou 
edital para concurso de provas e 
títulos para provimento de uma 
vaga de professor efetivo do Cen-
tro de Engenharia Elétrica e Infor-
mática (CEEI), campus sede.

 A vaga é para graduados em 
Engenharia Elétrica ou em áreas 
afins. O candidato deve ter dou-
torado. A área de conhecimento 
objeto do concurso é Engenharia 
Elétrica: Eletrônica de Potência. O 
regime de trabalho é de 40 horas 
semanais, com dedicação exclusiva. 
A remuneração é de R$ 7.333,67.

 As inscrições serão realizadas 
de 4 a 8 de fevereiro de 2013 na 
secretaria da Unidade Acadêmica 
de Engenharia Elétrica. O horário 
de atendimento será das 8h às 
11h e das 14h às 17h. A taxa de 
inscrição custa R$ 75.

 Os candidatos inscritos serão 
avaliados no período de 19 a 22 
de março, mediante provas escrita 
e didática, e exame de títulos

UFCG terá novo mestrado em 2013
 eXPLoraçÃo PeTroLÍFera

o  mestrado da 
Universidade 
Federal de Campina 
Grande visa formar 
pessoal qualificado 
para atender à 
demanda regional 
e nacional.



Quenianos fazem dobradinha
SÃO SILVESTRE
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Esportes

Na primeira Corrida de 
São Silvestre realizada pela 
manhã, o resultado não teve 
surpresas ontem. Como era 
esperado, os corredores 
quenianos dominaram a 
prova. Foi a sétima vez na 
história que o Quênia con-
seguiu uma dobradinha no 
masculino e no feminino.

A queniana Maurine 
Kipchumba, de 24 anos, 
foi a vencedora da prova 
feminina, com o tempo de 
51min42s. Ela já havia ven-
cido também a Volta Inter-
nacional da Pampulha. Ja-
ckline Sakilu, da Tanzânia, 
foi a segunda colocada e a 
queniana Rumokol Chepka-
nan ficou com o terceiro lu-
gar. A brasileira Tatiele Car-
valho foi a melhor do país, 
em sexto.

No masculino, a pro-
va também teve amplo 
domínio dos africanos, e 
o queniano Edwin Kip-
sang venceu com folga, em 
44min04s. O brasileiro Gio-
vani dos Santos chegou em 
quarto lugar, atrás do etíope 
Joseph Aperumoi, vice-cam-
peão, e o queniano Mark Ko-
rir, terceiro colocado.

“Estou feliz. Não deu 
desta vez, mas talvez no 
próximo ano. Atingi o tempo 
que era meu objetivo”, disse 
Giovani logo após o término 
da prova à TV Globo. 

A largada da elite femi-
nina aconteceu às 8h40 de 

Brasília, e teve a brasileira 
Marily tomando a dianteira 
no terceiro quilômetro. Ela 
forçou o ritmo na descida 
da Rua Major Natanael e 

disparou na Avenida Paca-
embu. Mas não conseguiu 
manter o ritmo e acabou 
ficando para trás do pelo-
tão liderado pelas quenia-
nas Nacy Kipron e Rumokol 
Chepkanan.

Às 9 horas da manhã de 
ontem, foi a vez da largada 
do restante dos competido-
res. O brasileiro Reginaldo 
José da Silva disparou na 
frente. Mas, já no começo 
da descida, foi ultrapassado 
por Giomar Pereira da Silva. 
Após o Pacaembu, pelotão 
encabeçado pelos quenia-
nos Mark Korir e Edwin Kip-
sang e o etíope Joseph Ape-
rumoi tomou a frente.

No feminino, na altu-
ra do décimo quilômetro, 
a queniana Maurine Kip-
chumba assumiu a lideran-
ça, seguida da tanzaniana 
Jackline Sakilu. A partir 
daí, a queniana só aumen-
tou a vantagem e terminou 
a prova em primeiro lugar, 
com um tempo três minutos 
mais lento que o da vence-
dora do ano passado, a com-
patriota Jeptoo Priscah.

Enquanto isso, o que-
niano Edwin Kipsang se 
desgarrava do pelotão e dei-
xava Mark Korir para trás 
para se sagrar o campeão da 
São Silvestre e levar um prê-
mio de R$ 50 mil. Foi a 13ª 
vitória do Quênia na prova 
masculina da São Silvestre.

Tite vive dilema com 
a chegada de Pato

Neymar é de novo 
o melhor da América

O Corinthians espera que 
Alexandre Pato assine contrato com o 
clube na primeira quinzena de janeiro. 
Quando o badalado jogador estiver no 
elenco, Tite terá um dilema a resolver: 
como encaixar Pato no ataque 
alvinegro. Emerson se firmou como 
referência ofensiva na Libertadores. 
Guerrero se consagrou no Mundial 
e dificilmente voltará ao banco. Um 
problema para o técnico Tite.

O atacante Neymar termina o 
segundo ano consecutivo sendo eleito 
o “Rei da América” O jogador do Santos 
superou a concorrência do peruano Paolo 
Guerrero, e do compatriota Lucas na 
tradicional eleição realizada pelo jornal 
“El País”, do Uruguai, e publicada ontem. 
Neymar recebeu 199 votos de jornalistas 
especializados em esportes, em número 
bem superior ao de Guerrero, que com 50 
votos ficou em segundo lugar.

Curtas

Flamengo ainda não 
renovou com Léo

Leonardo Moura está distante 
do Flamengo. O empresário do jogador, 
Eduardo Uram, diz ter acertado a renovação 
do atleta por dois anos. Acontece que o 
acordo foi firmado com a diretoria anterior. 
Paulo Pelaipe considera o jogador com idade 
avançada, 34 anos, e um ano de contrato 
seria o suficiente na visão do dirigente. Léo 
Moura tem serviços prestados, inúmeros 
títulos, mas passou boa parte de 2012 no 
Departamento Médico.

São Paulo otimista 
para trazer Vargas

A diretoria do São Paulo está 
otimista para conseguir finalizar a 
contratação do atacante Eduardo Vargas, 
que está no Napoli (ITA). O chileno é o 
preferido do clube para ser o substituto 
à altura de Lucas, que se apresentou ao 
Paris Saint Germain, da França, no último 
domingo. Mas o interesse do Grêmio e de 
clubes italianos no atacante pode fazer os 
paulistas recuarem no negócio.

O Campeonato Paraibano 
de Futebol 2013 começa no 
próximo domingo e no último 
final de semana, os clubes re-
alizaram os últimos amisto-
sos para acertar a equipe com 
vistas ao início da competição. 
Botafogo, Treze, Atlético e Na-
cional fizeram jogos treinos e 
os técnicos tiveram a oportu-
nidade de fazer as últimas ob-
servações. Os clubes dispensa-
ram os atletas para os festejos 
de fim de ano e recomeçam as 
atividades amanhã.

O Botafogo foi até Pilar e 
realizou dois amistosos, um 
com a equipe A e outro com a 
B. Com o time reserva, o Belo 
goleou uma Seleção local por 
10 a 0. Já com o time consi-
derado titular no momento, o 
Botafogo venceu a Seleção de 
Paulista-PE por 4 a 2. Os gols 
do time comandado pelo téc-
nico Marcelo Vilar foram mar-
cados pela dupla de ataque W2 
(Warlei e Wanderley), cada um 
com 2 gols. Os tentos da equipe 
visitante foram marcados por 
Júnior César e Washington.

TREZE
O Galo da Borborema 

foi outro dos considerados 
grandes do nosso futebol a 
entrar em campo no último 
domingo para fazer o últi-
mo amistoso do ano e da 
pré-temporada. O Alvinegro 
enfrentou o Pesqueira de 
Pernambuco e venceu por 
2 a 0, em jogo disputado no 
Estádio Amigão, em Campina 
Grande. Os gols da vitória do 
Treze foram marcados por 
Manu  (cobrando pênalti) e 
Tiago Sousa, ambos no se-
gundo tempo.

O técnico Sérgio Cosme 
gostou da exibição do Galo, 
que foi bem melhor do que 
a do jogo passado contra o 
Vera Cruz, quando o time não 
foi além de um empate em 1 
a 1. Os jogadores se reapre-
sentam amanhã para se pre-
parar para o jogo de estreia 
no Campeonato Paraibano, 
que será no próximo domin-
go, no Estádio Presidente 
Vargas, contra o Paraíba.

NACIONAL
O Canário do Sertão tam-

bém fez no último domingo, 

seu último jogo-treino para 
acertar a equipe para a pró-
xima temporada. Mesmo jo-
gando no Estádio José Caval-
cante, em Patos, o Nacional 
não foi além de um empate 
em 3 a 3, contra o Corintians 
de Caicó-RN, após estar ven-
cendo pelo placar de 3 a 0 no 
primeiro tempo. Os gols da 
partida foram marcados por 
Du, Nino Paraíba e Delany, 
para o time da casa, enquanto 
que Didi (2 ambos de pênalti) 
e Zé Maria descontaram para 
a equipe visitante.

ATLÉTICO
O Trovão Azul não teve 

sorte no amistoso que reali-
zou no último domingo, no 
Estádio Perpetão, em Caja-
zeiras. O time paraibano per-
deu para o Icasa de Juazeiro 
do Norte por 2 a 1, em um 
jogo em que o time da casa 
acertou duas bolas na trave 
do adversário, perdeu um 
pênalti e ainda fez um gol 
contra. O único gol do Atlé-
tico foi marcado por Alex 
Olinda, enquanto que Lima e 
Glauber (contra) fizeram os 
tentos da equipe cearense.

Clubes fazem últimos ajustes 
para a estreia no Campeonato

FUTEBOL PARAIBANO

O pernambucano Jaciel 
Paulino, 39, faturou o tetra-
campeonato da Corrida de 
São Silvestre para cadeiran-
tes na manhã de ontem, com 
o tempo de 46min01s. An-
tes, Jaciel já havia vencido 
em 2007, 2009 e 2011. No 
ranking de campeões, ele está 
atrás de Fernando Aranha, 
pentacampeão, e do argenti-
no Roberto, hexacampeão.

Jaciel elogiou o percurso 
deste ano, que voltou a ter a 
chegada na Avenida Paulista, 
e o horário da prova. A lar-
gada para cadeirantes foi às 
6h50.

"A prova ficou mais téc-
nica. Não foi uma prova de 
velocidade. Geralmente pro-

vas planas exigem velocida-
de e resistência. Provas com 
curvas exigem mais técnica. 
Levei vantagem na subida. 
Gostei bastante do percurso. 
E o horário está adequado ao 
padrão mundial", disse Jaciel.

O cadeirante agora pro-
jeta a disputa da Maratona de 
Miami, dia 28 de janeiro, mas 
revelou que sua preparação é 
para disputar a Maratona dos 
Jogos Paralímpicos de 2016, 
no Rio.

"Não tem tempo para 
descanso. Eu vou parar hoje e 
amanhã, mas na quarta-feira 
já retomo o ritmo dos treinos. 
A Maratona de Miami é o pró-
ximo desafio, mas estou vi-
sando 2016", finalizou Jaciel.

Pernambucano ganha 
a prova pela quarta vez

CADEIRANTES

Cadeirantes na chegada da São Silvestre, na manhã de ontem

O Treze conseguiu vencer o Pesqueira por 2 a 0, mas não teve o apoio da torcida no Estádio Amigão

Largada da prova masculina da Corrida de São Silvestre cujo melhor brasileiro colocado foi  Giovani dos Santos que ficou em quarto lugar

Edwin Kipsang venceu 
no masculino e Maurine 
Kipchumba no feminino

FOTO: Divulgação
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Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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Reeleito para presidir a 
OAB-PB, Odon Bezerra 
toma posse no dia 9
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Solenidades marcam o 
primeiro dia do ano nos 
223 municípios da PB

Luiz Carlos Lima
luiz_rlima@hotmail.com

Luciano Cartaxo (PT) toma posse como prefeito de JP na Estação Cabo Branco O prefeito eleito de Campina Grande, Romero Rodrigues, será empossado à tarde

Os prefeitos, vices-pre-
feitos e vereadores paraiba-
nos que saíram vitoriosos 
nas eleições de outubro des-
te ano tomam posse hoje. 
Mesmo os que ainda estão 
com pendências na Justi-
ça Eleitoral – são menos de 
dez casos, segundo dados do 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-PB) – terão direito à 
posse, ainda que, posterior-
mente, o resultado da eleição 
possa ser modificado. 

Desde o início de outu-
bro, 221 cidades da Paraíba 
já tinham conhecimento dos 
seus futuros prefeitos. As 
outras duas – João Pessoa e 
Campina Grande – viram a 
disputa se arrastar por mais 
algumas semanas, já que o 
principal cargo do Executi-
vo municipal só foi decidido 
após votação em segundo 
turno. Durante os meses de 
novembro e dezembro, equi-
pes de transição trabalharam 
para garantir uma passagem 
tranquila de governo. En-
contros com o governador 
da Paraíba Ricardo Coutinho 
e encontros no Tribunal de 
Contas do Estado estiveram 
entre as ações que marcaram 
o processo de transição dos 
governos.

Os meses de novembro 
e dezembro também foram 
protagonistas para a diplo-
mação dos eleitos. Os diver-
sos juízes das zonas eleito-
rais tinham autonomia em 
marcar o processo de diplo-
mação, que funcionou com 
a validação do resultado das 
eleições. A competência para 
marcar a data da diplomação 
cabe aos juízes das 77 zonas 
eleitorais de todo o Estado. 
Cada qual podia marcar uma 
data independente das ou-
tras zonas. As diplomações 
dos paraibanos eleitos come-
çaram no dia 23 de novem-
bro e se estendeu até o dia 19 
de dezembro. No último dia 
permitido para a diploma-
ção, foi a vez dos candidatos 
eleitos de João Pessoa, Cuité 
de Mamanguape, Mataraca, 
Mamanguape, Pilar, São Mi-
guel de Taipu e São José dos 
Ramos. 

A organização da elei-
ção 2012 por parte TRE-PB 
exibe números que impres-
sionam: os 2.865.819 elei-
tores estiveram presentes 
em 9.586 seções eleitorais 
espalhadas em 1.779 locais 
de votação. O esquema de 
segurança também foi seve-
ro e contou com a integra-
ção das polícias Civil, Mili-
tar e Federal. O número do 
efetivo para a segurança do 
processo eleitoral superou 
os oito mil homens. 

Este ano, nas eleições 
municipais, foram feitas 746 
coligações nos municípios 
paraibanos. A disputa elei-
toral foi a mais disputada da 
história no Estado. Foram 28 
partidos disputando as vagas 
para prefeito e vereador. Fo-
ram mais de 11 mil candida-
tos em disputas nos cargos 
de vereador, prefeito e vice-
-prefeito.

Atividades culturais e muita festa para a população 

Além de dar posse 
aos 27 vereadores eleitos 
para a nova legislatura, 
a Câmara Municipal de 
João Pessoa realiza hoje 
a eleição para Mesa Dire-
tora. A única chapa para 
a composição da Mesa, 
protocolada na última 
segunda-feira, é forma-
da pelo atual presidente 
da Casa, vereador Durval 
Ferreira (PP), que deverá 
ser reconduzido à pre-
sidência, e pelos verea-
dores Zezinho Botafogo 
(PSB), 1º vice-presidente; 
Raíssa Lacerda (PSB), 2ª 
vice-presidente; Benilton 
Lucena (PT), 1º secretá-
rio; Eliza Virgínia (PSDB), 
2ª secretária; e Bosqui-
nho (DEM), 3º secretário. 

Depois da posse e 
eleição da Mesa, os ve-
readores seguem para a 
Estação Ciência, no Alti-
plano Cabo Branco, para 
empossar o novo prefei-
to, Luciano Cartaxo (PT), 
e o vice-prefeito, Nonato 
Bandeira (PPS). O Ceri-
monial da Casa já está 
enviando os convites às 
autoridades e definin-
do, com a Secretaria de 
Comunicação e a Direto-
ria Geral do Legislativo, 
as últimas providências 
para a organização do 
evento. 

O presidente da Câ-
mara, Durval Ferreira 
(PP), informou que algu-
mas ações imediatas já es-
tão em andamento para 

acomodar os novos seis 
vereadores, eleitos no úl-
timo pleito, uma vez que 
a composição do Poder 
Legislativo passou de 21 
para 27 parlamentares.

“Alguns setores se-
rão redimensionados para 
adequar a Casa aos no-
vos vereadores e às ne-
cessidades dos trabalhos 
legislativos que, com 
certeza, vão aumentar a 
partir do próximo ano, 
devido à demanda da 
população e dos próprios 
vereadores”, avalia o 
presidente. Segundo ele, 
a Câmara vai estar pre-
parada para acomodar 
os novos quadros e suas 
respectivas assessorias de 
gabinete. 

Vereadores de JP escolhem presidente
ELEIÇÃO PARA A MESA DIRETORA

A Estação Cabo Branco foi 
o local escolhido para a posse 
do prefeito eleito de João Pes-
soa, Luciano Cartaxo (PT). A 
solenidade acontecerá duran-
te toda a tarde, na ocasião em 
que também tomarão posse os 
27 vereadores eleitos para a 
Câmara Municipal de João Pes-
soa (CMJP). Pela manhã, have-
rá uma cerimônia religiosa e, 
à tarde, a programação segue 
com apresentações artísticas 
culturais populares e o ato for-
mal de posse com a transmis-
são de cargo sendo feita pelo 
atual prefeito de João Pessoa, 
Luciano Agra, para o prefeito 
diplomado, que está marcado 
para às 19h.

Os eleitores pessoenses 
elegeram Luciano Cartaxo 
(PT) como o novo prefeito. 
O petista obteve 68,13%, ou 
seja, 246.581 votos. O oposi-
tor no segundo turno foi o tu-
cano Cícero Lucena (PSDB), 
que recebeu 115.369 vo-

tos, com um percentual de 
31,87%.

A cidade de Campina 
Grande também terá sua so-
lenidade de posse no horário 
da tarde. A partir das 15h, o 
prefeito eleito Romero Ro-
drigues (PSDB) passará pelo 
processo de transição de 
mandatos. Os novos verea-
dores de Campina Grande, 
no entanto, tomarão posse 
às 14 horas, no Plenário do 
Poder Legislativo campi-
nense. Logo após, ocorrerá a 
eleição para a Mesa Diretora 
da Casa. As duas solenida-
des acontecerão no Teatro 
Municipal “Severino Cabral”.

O eleitorado de Campina 
Grande elegeu Romero Ro-
drigues com 110.106 votos, 
o que representa 59,14% 
dos votos válidos da segun-
da maior cidade da Paraíba. 
Em segundo lugar na dispu-
ta eleitoral ficou a candidata 
Tatiana Medeiros (PMDB), 

com 89.887 votos (40,86%).

Outras cidades
A maioria das cidades 

do interior da Paraíba pre-
parou grandes solenidades 
para  a posse dos novos pre-
feitos, todas marcadas para 
hoje. Cada prefeitura deter-
minou o horário em que fará 
o processo de transmissão 
de governo dos líderes do 
Executivo municipal e dos 
novos vereadores.

A posse do prefeito elei-
to de Santa Rita, Reginaldo 
Pereira (PRP), será reali-
zada às 17h, no Ginásio de 
Esportes do Colégio e Cur-
so José Américo de Almeida 
(CCJAA). Na oportunidade, 
será empossado também o 
vice-prefeito Severino Alves 
Barbosa Filho, mais conhe-
cido como Netinho (PR).Pre-
cedendo a posse dos eleitos, 
será realizada uma missa 
de Ação de Graças pela elei-

ção do prefeito e do vice, às 
15h30, na Paróquia Santuá-
rio Santa Rita de Cássia, na 
Rua Getúlio Vargas, centro 
de Santa Rita.

Os vereadores e o novo 
prefeito de Alhandra, Mar-
celo Rodrigues e o seu vice 
Cal Lucena, ambos do PMDB, 
diplomados no último dia 
18, tomarão posse na ma-
drugada de hoje. O momento 
em que o atual prefeito da ci-
dade Renato Mendes (DEM) 
ou seu representante legal 
passará o cargo para a nova 
gestão está marcado para as 
0h30, na Câmara Municipal 
da cidade. Em seguida, será 
realizada uma festa popular, 
na Rua Nossa Senhora da As-
sunção, a principal avenida 
do município.

O horário da madrugada 
também foi escolhido pela 
Prefeitura de Solânea para 
empossar o novo prefeito, 
vice-prefeito e vereadores. 

Os eventos devem ser reali-
zados no Cine Ceasa, que fica 
ao lado da Câmara. Tomam 
posse, além dos vereado-
res, o prefeito Beto do Brasil 
(PPS) e o vice Kayser Rocha 
(PDT).

A posse do prefeito elei-
to e diplomado do município 
de Areia, Paulo Gomes (PRB) 
e do vice, André Perazzo 
(PPS) na sede da Câmara Mu-
nicipal da cidade, minutos 
após a virada do ano. 

A Casa Manoel da Silva, 
como é conhecida a sede do 
Legislativo, será ainda palco 
da posse dos onze vereado-
res eleitos para o mandato 
que vai até 2016. Logo após a 
solenidade, todos os políticos 
empossados seguem para a 
praça central da cidade, onde 
proporcionarão para a popu-
lação local um grande show 
da virada, embalados pelas 
bandas Styllus, Forró Atrevi-
do e Forró Ciclone.

Durval Ferreira deve ser reconduzido à presidência da Câmara

FOTOS: Arquivo
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GERaL

Presidente foi reeleito 
em votação realizada na 
Paraíba, em novembro

Que venha esse tal 
ano Novo de novo

zeeuflavio@gmail.com

Euflávio
Zé

A valorização da classe 
dos advogados paraibanos é 
uma das principais bandeiras 
do presidente da Ordem dos 
Advogados do Brasil, secção 
Paraíba, Odon Bezerra, que 
foi reeleito para o triênio 
2013-2016 e toma posse no 
dia 9, na Estação Cabo Bran-
co, em João Pessoa. Odon con-
tinua no comando após sair 
vitorioso nas eleições em que 
cerca de 12 mil advogados es-
colheram o seu líder.

A posse está marcada 
para o dia 9, mas a eferves-
cência de projetos e mudan-
ças tem ditado o ritmo da 
instituição desde o proces-
so eleitoral. A construção 
da nova sede da OAB-PB é 
a grande bandeira da nova 
administração, mas há espa-
ço também para bandeiras 
como a luta pelo equilíbrio 
da situação financeira da 
instituição, transparência 
do órgão e valorização dos 
profissionais do Direito.

O presidente Odon Be-
zerra endossa que a valori-
zação da classe dos advoga-
dos é uma prioridade para 
a atual e futura gestão. Para 
pôr em prática tal valoriza-
ção, o presidente reeleito 
promete reestruturar a sede 
do órgão. 

“A OAB precisa de uma 
nova sala. Queremos tirá-la 
do Centro da Cidade e levá-
-la para as proximidades do 
Fórum Cível. Com essa mu-
dança, daremos um salto de 
qualidade na acomodação 
dos profissionais e conse-
quentes melhorias nas con-
dições de trabalho”, afirmou.

Recursos
De acordo com o presi-

dente, o orçamento para via-
bilizar a construção da nova 
sede na sua próxima gestão 
(triênio 2013-2015) está ga-
rantido. O local deverá ser 
divulgado posteriormente. A 
atual sede, Edifício Advoga-
do Vital do Rêgo, localizada 
na Rua Rodrigues de Aqui-
no, no centro da capital, será 
transformada em um museu 
da advocacia paraibana e as 
salas disponibilizadas para 
uso dos advogados em início 
de carreira.

O eleito para os próxi-
mos anos destaca que, ape-
sar das dificuldades enfren-
tadas, foram feitos diversos 
avanços no trabalho desen-
volvido à frente da OAB/
PB e que deverão ter con-
tinuidade no próximo ano. 
Entre eles, a luta pelas prer-
rogativas e o equilíbrio da 
situação financeira da ins-
tituição, que permitiu que 
fossem feitos investimentos, 
como as reformas e recupe-
ração dos prédios da sede 
em João Pessoa e das sub-
seções de Campina Grande, 
Patos e Guarabira.

Odon teve a maioria dos 
votos nas cidades de Gua-
rabira e João Pessoa, sendo 
reeleito com 2.486 votos. O 
o advogado Caius Marcellus, 
que ficou em segundo lugar, 
teve 1.963 votos, e Hermano 
Gadelha obteve 713 votos. 
Ainda houve 28 votos bran-
cos e 88 nulos.

FOTO: Marcos Russo

O presidente eleito da 
OAB-PB, Odon Bezerra, ob-
teve 2.486 votos dos 5.278 
apurados em João Pessoa e 
nas subseções de Campina 
Grande, Guarabira, Patos, 
Sousa, Cajazeiras e Catolé do 
Rocha. Em João Pessoa, a vo-
tação aconteceu no Ginásio 
do Clube Cabo Branco, onde 
durante todo o dia 26 de no-
vembro, a movimentação de 
advogados foi intensa. Dos 
12.521 inscritos na OAB/PB, 
aproximadamente 61% es-
tiveram aptos a votar, sendo 
7.557. Desse total, 5.278 fo-
ram às urnas.

Durante a campanha, 
ele garantiu que terá três 
projetos prioritários na sua 
nova gestão. “Nossa bandeira 
principal, sem dúvida nenhu-
ma, é essa questão da nossa 
sede aqui em João Pessoa, 
como também a questão da 
educação e nos mantermos 

firmes no propósito da defe-
sa das nossas prerrogativas. 
São essas as principais ban-
deiras que nós iremos em-
punhar como prioridades”, 
disse.

No pleito de novembro 
passado, três chapas dispu-
taram a presidência da ins-
tituição: “A Ordem é Maior”, 
“A Ordem é do advogado” e 
a “Ordem é Renovar”. A vo-
tação é obrigatória para to-
dos os profissionais regular-
mente inscritos na OAB, sob 
pena de multa. Quem faltar 
ao processo eleitoral terá de 
apresentar justificativa e do-
cumento que comprovem a 
razão que o impediu de votar.

Logo após o resultado 
final, Odon Bezerra falou so-
bre a vitória. “Essa conquista 
é fruto de um trabalho reco-
nhecido pela classe dos advo-
gados da Paraíba. A diferença 
de votos registrada nas urnas 

faz com que a minha respon-
sabilidade à frente da OAB/
PB só aumente. A minha mis-
são continua sendo a de tra-
balhar e trabalhar em busca 
do melhor para os advogados 
paraibanos”, completou.

Perfil
Odon Bezerra foi secre-

tário Executivo do Progra-
ma Estadual de Proteção e 
Orientação do Consumidor 
da PB – Procon/PB nos pe-
ríodos de maio de 1994 a 
janeiro 1999 e fevereiro 
de 2004 a junho de 2007; 
coordenador-geral do Siste-
ma Municipal de Defesa do 
Consumidor – Procon/JP no 
período de março de 1999 
a dezembro de 2004; presi-
dente da OAB 2010/2012. É 
professor universitário em 
três universidades particula-
res como titular da disciplina 
Direito do Consumidor.

Mais de cinco mil foram às urnas

Luiz Lima
luiz_rlima@hotmail.com
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Odon Bezerra foi reeleito para o próximo triênio, prometendo gestão de valorização da classe

Brasília - O presidente nacional da 
Ordem dos Advogados do Brasil (OAB), 
Ophir Cavalcante, afirmou (em entre-
vista concedida ao jornal O Liberal, do 
Pará), que o objetivo do Exame da OAB, 
aplicado nacionalmente, não é barrar 
o exercício da profissão, mas legitimar 
o conhecimento dos bacharéis e hon-
rar a tradição de seriedade e compro-
metimento com a profissão. “Além de 
avaliar individualmente cada novo pro-
fissional colocado no mercado, um dos 
papéis muito importantes do Exame é 
controlar a indústria de diplomas que 
foi criada com o acelerado aumento do 
número de instituições que oferecem o 
curso de Direito”, afirmou Ophir.

A polêmica acerca do Exame de 
Ordem voltou em 2012 a ocupar o Con-
gresso Nacional. Alguns projetos trami-
tam na Câmara dos Deputados pelo fim 
da prova aplicada pela Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB) para, mediante 
aprovação, conceder aos bacharéis em 
Direito a permissão para que atuem 
como advogados.

O Brasil tem hoje 1,5 milhão de 
bacharéis que não obtiveram o ingres-
so na Ordem e, portanto, não podem 
atuar na advocacia, ou seja, mais que o 
dobro de profissionais inscritos na OAB, 
que é de 750 mil advogados, como ex-
plica Ophir Cavalcante Junior.

“O Exame de Ordem é um instru-
mento de defesa do cidadão. É uma 
avaliação necessária por conta do com-
promisso da OAB com a qualificação e a 
excelência dos profissionais de Direito. 
Por isso, considero um processo de ava-
liação de extrema importância, porque 
aqueles egressos das faculdades de Di-
reito vão prestar um serviço à socieda-
de, vão defender a honra, a liberdade, o 
patrimônio das pessoas, e por isso mes-
mo o cidadão tem que ter a segurança 
de que será bem assistido”, comentou.

Segundo Cavalcante, o Exame de Or-
dem surgiu motivado especialmente pela 
proliferação desenfreada de cursos de Di-
reito no Brasil. Entre os anos 2000 e 2001 
esses cursos somavam cerca de 350, mas 
esse número praticamente quadruplicou 
na última década e hoje as faculdades já 
alcançaram a marca dos 1.259 cursos. Es-
ses números significam cerca de 800 mil 
alunos matriculados entre o primeiro e o 
quinto semestre das faculdades de Direi-
to, e por isso se tornou necessário avaliar 
a qualidade do ensino ofertado por elas. 
“Nós temos indicadores que apontam 
que foi exatamente essa proliferação 
acelerada que fez cair a qualidade do 
ensino, uma vez que infelizmente o país 
não dispõe de um número suficiente de 
mestres e doutores para atuar no Ensino 
Superior.” (Fonte: oab.org.br)

A importância do Exame de Ordem

Ano Novo ou Réveillon é quando uma cultura 
celebra o término de um ano para o início de um 
novo. A palavra Réveillon tem origem do francês 
réveiller, que, traduzido para o português, significa 
“despertar”. Isso foi contado por Marcos Pires, 
historiador de sete costados das boas festas.

O dia 1º de janeiro foi instituído como o dia de 
ano novo pelo governador romano Júlio César em 
46 a.C.. Para os romanos, este era um dia dedicado a 
Jano, que seria o deus dos portões. 

Tanto é que janeiro é derivado do nome deste 
deus romano, o qual era bifronte, ou seja, possuía 
duas faces. Uma delas se voltava para a frente, 
simbolizando o futuro, e a outra voltada para trás, 
simbolizando o passado.

O Ano Novo só se consolidou em muitos países 
mesmo apenas a 500 anos. Desde os calendários 
babilônicos em 2.800 a.C. até o calendário 
gregoriano, houve muitas mudanças de data do Ano 
Novo.

Até hoje, existem países que comemoram a 
virada de ano em datas diferentes. Para os chineses, 
o Réveillon acontece em fins de janeiro e início de 
fevereiro. 

No Japão, o Ano Novo se comemora de 1º a 3 de 
janeiro. Para os judeus, existe um calendário próprio 
e o Ano Novo é chamado de Rosh Hashaná (a festa 
das trombetas). Tem duração de dois dias do mês 
Tishrê, que seria em meados de setembro e início de 
outubro. 

Quanto aos islâmicos, o Ano Novo acontece em 
meados de maio, pois eles fazem a contagem do ano a 
partir do aniversário de Hégira (emigração), no qual 
o ano zero deles seria o nosso ano 622. Foi quando 
Maomé deixou Meca para morar em Medina.

No Porto, em Portugal, a celebração de Ano 
Novo mais famosa acontece na Avenida dos Aliados, 
onde as pessoas aguardam ansiosas pela passagem 
para o Ano Novo, contando as horas no relógio da 
Câmara Municipal do Porto, tendo também fogos de 
artifício e concertos populares. 

Já na região autônoma da Madeira, onde o dia 
mais festivo é o da virada de ano, as atenções se 
voltam para a cidade de Funchal, estando inclusive 
sua queima de fogos no Guiness Book como o “maior 
espectáculo pirotécnico do mundo”. Durante cinco 
dias, esta ilha recebe mais de 50 mil turistas.

Na Espanha, as pessoas já têm um costume 
bastante curioso. Elas comem 12 uvas, sendo 
engolida uma a cada badalada do relógio, quando 
este marca meia-noite.

Indo para os EUA, a celebração se torna 
marcante no Times Square, em Nova Iorque. Uma 
bola gigante é presa a um prédio e às 23h59 começa 
a descer até ser marcado 0h.

Aqui no Brasil, mais precisamente no Rio de 
Janeiro, todos acompanham a queima de fogos na 
praia de Copacabana, que se inicia exatamente a 0h, 
horário de Brasília. Atualmente, o Ano Novo carioca 
é o maior do mundo. Já em São Paulo, a concentração 
de fogos e pessoas acontece na Avenida Paulista.

Frases quase anônimas

“Jamais haverá Ano Novo, se continuarem a copiar os erros dos 
anos velhos.”

“Um otimista fica acordado até meia-noite para ver a entrada 
do Ano Novo. Um pessimista fica acordado para ter a certeza de que 
o ano velho se foi.” - Bill Vaughn

“Esta frase é uma carta de paz, cheia de alegria, envolvida 
com carinho, fechada com um sorriso e enviada com um beijo. Feliz 
Ano Novo!”

“Festeje, comemore, coma e beba bastante, pois o que 
engorda não é o que se come entre o Natal e o Ano Novo, mas sim, o 
que se come entre o Ano Novo e o Natal.”

“Na passagem do Ano Novo, os meus olhos flutuarão na magia de 
um novo tempo, desejando as melhores lições de esperanças.”
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Dilma aponta a criação de empregos
Presidente afirma que 
foram criadas mais de um 
milhão de vagas no país

 Brasília – A presidente 
Dilma Rousseff fez ontem 
um balanço das ações do go-
verno em 2012, destacando 
resultados como a criação 
de 1,77 milhão de empregos 
com carteira assinada en-
tre janeiro e novembro e de 
mais 35 mil vagas nas uni-
versidades federais.

No programa semanal 
de rádio Café com a Presi-
denta, ela lembrou que, a 
partir de hoje, o valor do 
salário mínimo passa a ser 
R$ 678 – um aumento de 
9%. “Estamos aumentan-
do, a cada ano, o poder de 
compra dos trabalhadores, 
dos aposentados e dos pen-
sionistas do INSS (Instituto 
Nacional do Seguro Social). 
Além de justa, essa política 
é importante para o cres-
cimento da economia e ela 
acaba beneficiando todos os 
brasileiros”, avaliou.

Outra ação destacada 
pela presidente é a isenção 
de cobrança de Imposto de 
Renda para quem recebe até 
R$ 6 mil de participação nos 
lucros das empresas. Segun-

do Dilma, a medida era uma 
reivindicação das centrais 
sindicais e representa um 
estímulo aos trabalhadores 
que conseguiram negociar 
com as empresas a distri-
buição de parte do que elas 
lucraram ao longo do ano.

Dilma também falou so-
bre a decisão do governo de 
reduzir a conta de energia 
elétrica a partir de feverei-
ro do próximo ano. Ela lem-
brou que as tarifas cobra-
das no país estavam entre 
as mais elevadas do mun-
do. “Agora, com a redução, 
nós melhoramos a vida das 
pessoas e a nossa indústria 
vai ter melhores condições 
para produzir mais, porque 
vai ser mais competitiva no 
mercado internacional e 
vai aumentar também a sua 
produção no mercado nacio-
nal.” Ao final do programa, 
Dilma fez votos aos brasilei-
ros de um 2013 com muita 
prosperidade e alegria.

férias na Bahia
Desde que chegou à 

Bahia, na última sexta-feira, 
para o recesso de fim de ano, 
a presidente Dilma Rousseff 
permanece descansando na 
companhia de familiares na 
Base Naval de Aratu. Dilma 
passou o último réveillon 
e o Carnaval deste ano na 
base e, nessas ocasiões, não 
costuma receber visitas ou 

despachar com autoridades.
Ainda não há previsão 

sobre a data de retorno de 
Dilma a Brasília, de acordo 
com a assessoria de impren-
sa da presidência. A base de 
Aratu costuma ser o local es-
colhido por Dilma para pas-

sar os períodos de descanso 
por ser uma praia privada 
sob comando da Marinha. 
O ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva também esteve 
lá em períodos de recesso.

Na manhã da última 
sexta, antes de embarcar 

para a Base Naval de Aratu, 
a presidente esteve no Hos-
pital Sírio-Libanês, em São 
Paulo, para exames de roti-
na. Em nota, a Presidência 
informou que os resultados 
dos exames estão dentro da 
normalidade.

Dilma passa o recesso de fim de ano na base de Aratu na Bahia na companhia de familiares

FOTO: Divulgação

Paula Laboissière
Da Agência Brasil

Governo libera 
18% do previsto 
e transposição 
avança pouco

As obras da Transpo-
sição do Rio São Francisco 
apresentam um ritmo lento e 
apontam as dificuldades que 
o Governo Federal vem en-
frentando para levar adiante 
os investimentos na área de 
infraestrutura no país. Até 
20 de dezembro, só 18% do 
Orçamento disponibilizado 
para 2012 havia sido desem-
bolsado pelo Ministério da 
Integração Nacional. A exe-
cução se restringiu, basica-
mente, a restos a pagar dos 
anos anteriores. Com isso, o 
cronograma da megaobra de 
Dilma começou a ser afetado.

 No final do ano uma 
nova licitação e pode levar 
para 2014 a inauguração do 
trecho piloto da obra, antes 
previsto para entrar em fun-
cionamento ainda neste de-
zembro. O governo, apesar 
disso, mantém para 2015 a 
previsão de conclusão total 
da obra - que é a maior do 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) no Nor-
deste.

O Ministério da Integra-
ção Nacional atribui a bai-
xa execução financeira aos 
contratos que tiveram de ser 
rescindidos com algumas 
empresas, criando a neces-
sidade de abertura de novas 
licitações, algumas das quais 
só serão abertas em março. 
No eixo leste, só R$ 32,4 mi-
lhões foram pagos do Orça-
mento deste ano. 

A obra, como aconteceu 
com boa parte dos investi-
mentos do Governo Federal, 
foi tocada basicamente com a 
sobra de orçamentos anterio-
res. Na Transposição foram 
aplicados R$ 501 milhões de 
restos a pagar. O valor é pou-
co mais da metade do que o 
governo tinha de sobra. Para 
2013, a cota de restos a pagar 
chegará a R$ 1,4 bilhão.

Atraso da obra
O calendário da Trans-

posição tem sido afetado, 
ainda que o governo se re-
cuse a revisar a previsão 
de conclusão para 2015. O 
projeto piloto, um trecho de 
cerca de 16 quilômetros no 
interior de Pernambuco, ti-
nha previsão de inauguração 
agora em dezembro, mas as 
obras estão longe do fim. 

O governo lançou um 
novo edital em novembro e 
o contrato com o consórcio 
que terá a responsabilidade 
de terminar o trecho será as-
sinado somente em 2013. O 
ministério prevê, agora, que 
a água do São Francisco co-
mece a correr nesse trecho 
em setembro de 2013, mas a 
licitação dá prazo de um ano 
para que o novo contratado 
conclua o serviço, poden-
do estender as obras para 
2014.  O atraso no projeto 
piloto frustra os planos do 
ministro Fernando Bezerra 
Coelho, que contava com a 
inauguração para afastar as 
críticas ao ritmo da obra, len-
to desde o início do governo 
Dilma Rousseff. O trecho é 
considerado importante por 
reunir alguns dos principais 
elementos da obra, como 
barragem, ponte e aqueduto.

Brasília - Morreu no 
último domingo Ottoni 
Guimarães Fernandes 
Júnior. Ele era diretor in-
ternacional da Empresa 
Brasil de Comunicação 
(EBC). O jornalista estava 
na Patagônia Argentina 
e foi vítima de um in-
farto. 

O corpo está sendo 
preparado para ser trazi-
do ao Brasil e o enterro 
deverá ocorrer amanhã. 
Antes de assumir a Di-
retoria Internacional da 
empresa, foi diretor de 

Comunicação do Insti-
tuto Lula, secretário da 
Secretaria de Comuni-
cação Social da Presidên-
cia da República entre 
2007 e 2010, na gestão 
do ex-ministro Frank-
lin Martins, e diretor de 
redação da revista Desa-
fios do Desenvolvimento, 
do Instituto de Pesquisa 
Econômica Aplicada 
(Ipea). Trabalhou por 21 
anos na Gazeta Mercan-
til.Ex-guerrilheiro, Ottoni 
militou na Ação Liberta-
dora Nacional (ALN).

Morre Ottoni 
Fernandes Júnior

DIRETOR NACIONAL DA EBC

O time de 26 secretários 
municipais indicados pelo 
prefeito eleito de São Paulo, 
Fernando Haddad (PT), não 
terá apenas a missão de ad-
ministrar recursos públicos 
de acordo com compromis-
sos firmados em campanha. 
A partir de hoje, eles terão 
também a função de buscar 
verba para engordar o caixa. 
A primeira ordem é mapear 
possíveis convênios com a 
União e o Estado. O segundo 
passo também já está traça-
do. Para cumprir o ousado 
plano de governo aprovado 
nas urnas, avaliado em mais 
de R$ 20 bilhões, Haddad es-

pera ter o apoio da iniciativa 
privada. E para essa busca vê 
no secretário municipal de 
Finanças, Marcos Cruz, seu 
principal aliado. Ex-sócio da 
consultoria McKinsey, o exe-
cutivo de 37 anos é conside-
rado uma das peças-chave da 
gestão. 

Foi escalado para desen-
volver um plano de negócios 
que una a força da máquina 
pública com a agilidade em-
presarial. 

Indicado pelo industrial 
Jorge Gerdau, criador do Mo-
vimento Brasil Competitivo 
(MBC) - grupo de empresá-
rios que busca desenvolver 

programas de eficiência em 
todas as esferas de governo -, 
Cruz tem o aval da presiden-
te Dilma Rousseff, que defen-
de uma política de otimiza-
ção de recursos. Experiente, 
o novo secretário tem trân-
sito livre entre líderes parti-
dários do País. Além do PT, já 
prestou serviços ao PSDB de 
Minas, ao PMDB do Rio e ao 
PSB de Pernambuco. 

Discreto, é avesso a en-
trevistas, mas sabe como 
prender a atenção de um 
grupo de empresários. Aos 
colegas, costuma dizer que 
gestão benfeita é o que asse-
gura uma reeleição. 

Fernando Haddab vai buscar 
parcerias para engordar caixa

SÃO PAULO

Brasília - O Legislativo 
encerrou o ano sem avançar 
em projetos considerados fun-
damentais para o país. Para 
alguns parlamentares, a culpa 
foi do período eleitoral, que 
esvaziou o Congresso. Para 
outros, o insucesso de algu-
mas matérias passa longe das 
eleições: tem a ver com a falta 
de consenso e de empenho do 
governo para garantir as vota-
ções. A relação de propostas 
legislativas importantes para-
das é grande. Projetos que tra-
tam de reforma política e tri-
butária foram os mais citados 
entre os parlamentares ouvi-

dos pela Agência Brasil. Para 
o senador Randolfe Rodrigues 
(PSOL-AP), a não votação do 
Fundo de Participação dos 
Estados (FPE) tornou-se um 
problema. Em 2010, o STF jul-
gou inconstitucional a regra 
de partilha do FPE entre os 
estados e determinou ao Con-
gresso que aprovasse outra 
até 31 de dezembro de 2012. 
O líder do PSDB no Senado, Ál-
varo Dias (PR), destacou que, 
desde o Plano Real, não houve 
nenhuma reforma estrutural 
no país. “Não avançamos, mas 
o governo não tem do que se 
queixar, porque aprovou tudo 
que quis. Todos os projetos e 
medidas provisórias de inte-
resse passaram”.

Projetos importantes
deixam de ser votados

CONGRESSO NACIONAL

Karine Melo
Da Agência Brasil

Eduardo Paes priorizará infraestrutura

Recife terá maior guarda municipal

O Rio de Janeiro do se-
gundo mandato de Eduardo 
Paes (PMDB), que começa 
oficialmente hoje, vem reche-
ado de aumentos: das obras 
de infraestrutura da cidade - 
que se prepara para receber 
já no próximo ano a Copa das 
Confederações, Jornada Mun-
dial da Juventude e do Rock 
in Rio -, além do IPTU e das 
passagens de ônibus. Mas 

Paes afronta seu segundo 
período à frente da Prefeitu-
ra do Rio com um respaldo e 
tanto. Foram 64% dos votos 
válidos no segundo turno, 
com 1.742.411 votos.

Se até hoje nenhum pre-
feito do Rio tinha ousado 
abandonar a zona sul, parte 
mais rica da cidade, em de-
trimento das zonas norte e 
oeste, pode-se dizer que Paes 

está fazendo isso. Tanto que 
comemorou sua vitória no 
Parque de Madureira, cons-
truído por ele, e que conside-
ra um dos pontos altos de sua 
administração. Não que te-
nha deixado a parte conside-
rada mais nobre de lado. Mas 
não se pode esconder que ele 
está priorizando obras de es-
trutura de transportes e sa-
neamento.

O administrador público 
Geraldo Júlio (PSB), 41 anos, 
era um secretário técnico, 
pouco conhecido dos eleito-
res, até ser apresentado pelo 
governador de Pernambu-
co, Eduardo Campos (PSB), 
como um gestor eficiente, 
responsável por grandes fei-
tos. Para não frustrar os elei-
tores, Geraldo Júlio trabalha 

com metas ambiciosas. Quer 
criar a maior Guarda Mu-
nicipal do país, com 2,5 mil 
agentes, ampliar os atendi-
mentos de saúde nas unida-
des de pronto-atendimento e 
revitalizar a região central da 
capital. O novo prefeito disse 
que o projeto ambicioso será 
possível graças à gestão. A 
meritocracia, com destaque 

aos servidores que cumpri-
rem metas e prazos, também 
está entre seus planos. Na 
esfera política, o técnico que 
nunca havia disputado um 
cargo público, comemora o 
incipiente apoio do PT - que 
administra a cidade há 12 
anos e viu seu candidato, o 
senador Humberto Costa, ser 
derrotado pelo novato. 



Portugueses se preparam para o
agravamento de crise econômica
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O governo admite que, em 
2013, a taxa de desemprego, 
deve subir acima de 16%

Lisboa – Crise e Troika 
foram provavelmente as pala-
vras mais ouvidas pelos portu-
gueses em 2012. No Natal, por 
exemplo, até mesmo os “miú-
dos” (como os portugueses 
chamam as crianças) foram 
presenteados com o livro A 
Crise Explicada às Crianças, de 
João Miguel Tavares, ou com 
o jogo de tabuleiro Vem aí a 
Troika! - uma referência direta 
ao Fundo Monetário Interna-
cional (FMI), à Comunidade 
Europeia (CE) e ao Banco Cen-
tral Europeu (BCE), as três ins-
tituições internacionais que 
bancam o acordo de assistên-
cia financeira com Portugal.

Para 2013, já existem 
sinais de que crise e Troika 
serão palavras repetidas coti-
dianamente, tanto ou mais do 
que no ano que se encerra. O 
próprio governo português 
admite que haverá mais de-
semprego, com a taxa subindo 
para acima de 16%, além da 
redução de 2% no consumo 
das famílias e de recessão, 
com -1% de riqueza produzida 
pelo país.

Essas previsões estão re-
lacionadas à crise econômica 
que atinge a zona do euro, mas 
também são efeitos colaterais 
dos remédios que Portugal 
está tomando para equilibrar 
suas receitas e despesas e po-
der voltar a vender no mer-
cado financeiro os títulos do 
Tesouro, por meio do qual o 
Estado financia investimentos 
e fecha as contas.

O remédio tem a cifra de 
183,7 bilhões de euros  – valor 
previsto para o Orçamento de 
Estado 2013, tanto para o total 
de receita arrecadada quanto 
para o total de despesas que 
o governo projeta gastar no 
novo ano. O equilíbrio prome-
tido é um feito raro em Portu-
gal. Desde 1950, apenas duas 

vezes foi possível controlar e 
reduzir as despesas públicas.

Para acertar as contas e 
honrar compromissos assu-
midos com a Troika, o governo 
estabeleceu novas alíquotas 
do Imposto sobre Rendimento 
de Pessoas Singulares (equi-
valente ao Imposto de Renda 
Pessoa Física brasileiro), es-
tabeleceu aumento linear de 
3,5% para todos os contribuin-
tes, restringiu o pagamento do 
seguro desemprego e cortou 
pensões e aposentadorias.

Há ameaças ainda de alte-
ração dos financiamentos para 
a saúde e educação (o governo 
precisa eliminar mais 4 bilhões 
de euros de gastos). Segundo 
especialistas, vai aumentar a 
desigualdade social em Por-
tugal. O governador do Banco 
de Portugal (cargo equivalen-
te ao do presidente do Banco 
Central no Brasil), Carlos da 
Silva Costa, por exemplo, ad-
mite que a desigualdade social 
é “resultante do desemprego 
involuntário”.

Nesse contexto, as rela-
ções econômicas entre capital 
e trabalho estão se deterio-
rando. O jurista e professor de 
Direito do Trabalho do Insti-
tuto Universitário de Lisboa, 
Antônio Monteiro Fernandes, 
alerta que depois da crise há 
“mais poder patronal, menos 
repouso, menos rendimento 
para os trabalhadores”.

Para ele, “a legislação pro-
tetora dos assalariados (pú-
blicos e privados) é uma das 
grandes vítimas da operação 
política em curso. Quiseram, 
simplesmente, fazer regredir 
um conjunto de vantagens e 
garantias que  (inclusive com 
base constitucional) se acu-
mularam ao longo das últimas 
(muitas) décadas”.

As reformas, segundo o 
professor, estão sendo imple-
mentadas em nome da “com-
petitividade”, mas “não existe 
nenhuma confirmação em-
pírica para a eficácia dessas 
medidas”. 

Jerusalém- Israel reduziu o blo-
queio à Faixa de Gaza, permitindo 
no último a entrada de um carre-
gamento de material de construção 
para uma obra privada no território 
palestino. Esta foi a primeira con-
cessão desde que o Hamas assumiu 
o controle da região em 2007.

Um porta-voz palestino disse 
que o movimento era esperado 
como parte das negociações de 
cessar-fogo mediado pelo Egito. No 
mês passado, israelenses e palestinos 
enfrentaram oito dias de combates.

“Esta é a primeira vez desde o 
início do bloqueio que a entrada do 
cascalho foi permitida em Gaza”, 
afirmou Raed Fattouh, autoridade 

palestina que supervisionou o envio 
de 20 caminhões de materiais de 
construção.

Israel intensificou o bloqueio 
depois que o Hamas, grupo is-
lâmico que não reconhece o Es-
tado judaico, tomou o poder há 
cinco anos. Mas sob pressão inter-
nacional, o país começou a aliviar 
as restrições em 2010 e permitiu, 
por exemplo, que agências de 
ajuda internacional importassem 
material de construção.

Os caminhões de cascalho che-
garam a Gaza um dia depois de o 
Egito enviar centenas de toneladas 
de material de construção à fron-
teira de Rafah, na região sul. De 

acordo com oficiais egípcios, a car-
ga foi encaminhada ao local após 
consulta a autoridades israelenses. 
Era parte de um carregamento 
doado pelo Qatar, que prometeu 
US$ 400 milhões para financiar a 
reconstrução do território. Segun-
do a Reuters, quase 70% de bens 
necessários, incluindo material de 
construção e combustível, estavam 
sendo levados por meio de túneis 
de contrabando pela fronteira 
egípcia.

O vice-primeiro-ministro de Is-
rael, Silvan Shalom, afirmou a jor-
nalistas que cerca de 300 caminhões 
carregados chegarão a Gaza diaria-
mente.

Israel reduz bloqueio na Faixa de Gaza 
prOcessO De paz

O governo israelense permitiu a entrada de carregamento de material de construção para uma obra no território palestino

FOTO: Divulgação

Brasília – Sem o tom 
otimista dos últimos dias, o 
vice-presidente da Venezeu-
la, Nicolás Maduro, anun-
ciou uma piora no estado de 
saúde do presidente Hugo 
Chávez, internado em Hava-
na, Cuba.

Ao lado da filha de Chá-
vez, Rosa Virginia, e de dois 
altos funcionários do gover-
no, Maduro classificou o es-
tado de saúde do presidente 
de “delicado” e falou em “no-
vas complicações surgidas 
como consequência de uma 
infecção respiratória já co-
nhecida”.

Chávez está internado 
em Havana há duas sema-
nas, após a reincidência de 
um câncer, cujos detalhes 
não foram informados.

Maduro, apontado pelo 
próprio Chávez como seu su-
cessor, disse que vai perma-
necer na capital cubana com 
a família do presidente. Ele 
disse ainda que o estado de 
saúde de Chávez “não está 
isento de complicações”.

Como não há informa-
ções detalhadas, o anúncio 
de Maduro abriu espaço 
para novas especulações. 
Diferentemente das decla-
rações otimistas feitas no 
Natal, desta vez, o anúncio 
teve tom pessimista e tam-
bém chamou a atenção a 
aparição da filha de Chávez. 
Além disso, as autoridades 
cancelaram a festa de Ano-
-Novo de Caracas e pediram 
aos venezuelanos que rezem 
pela saúde do presidente.

Piora estado de saúde do
presidente Hugo Chávez

eM cUBa

O último domingo termi-
nou em Washington sem um 
acordo para evitar o chama-
do abismo fiscal, enquanto 
democratas e republicanos 
trocavam acusações pelo fra-
casso das negociações para 
cortar o deficit.

“Ainda há uma brecha 
importante entre as duas 
partes. As negociações con-
tinuam. Ainda temos tem-
po para obter um acordo e 
temos a intenção de seguir 
negociando”, disse o líder da 
maioria democrata no Sena-
do, Harry Reid.

“Retomaremos às 11h 
[14h de Brasília]. Teremos, 
espero, novos anúncios”, 
completou Reid, que coor-
dena as negociações com o 
representante da minoria re-
publicana no Senado, Mitch  
McConnell.

Os dois partidos tentam 
chegar a um acordo que seja 
aceito pela Câmara de Re-
presentantes (equivalente à 
Câmara dos Deputados), do-
minada pela oposição, e pelo 

Senado, que tem maioria de-
mocrata. 

McConnell disse ter ten-
tado entrar em contato com 
o vice-presidente Joe Biden 
para tentar superar a crise 
entre as duas partes, horas 
antes do fim do prazo para 
a entrada em vigor de for-
tes medidas de austeridade 
fiscal. Após semanas de ne-
gociações sem resultados 
concretos, o chamado abis-
mo fiscal está a um passo de 
acontecer.

O chamado abismo fiscal 
é o enxugamento de US$ 600 
bilhões em dinheiro público 
previsto para o ano que vem. 
Esse enxugamento é fruto de 
uma combinação entre a ex-
tinção, no final de 2012, de 
uma série de “alívios fiscais”, 
na forma de impostos e tri-
butos menores, e a entrada 
em vigor, no início de 2013, 
de cortes novos de gastos 
públicos federais. Caso o en-
xugamento aconteça, é muito 
grande o risco de os EUA vol-
tarem à recessão.

Conselheiros dos líde-
res de ambos os partidos no 
Senado trabalharam febril-
mente a portas fechadas no 
sábado para criar um plano 
que fosse aceitável tanto 
para os democratas quanto 
para os republicanos. Am-
bas as câmaras têm cada 
vez menos tempo para dis-
cutir e aprovar uma lei que 
tem sido debatida na Casa 
Branca e no Congresso há 
semanas.

Caso seja aprovado pe-
los partidos, o Senado rea-
lizará uma votação, dando à 
Câmara tempo para conside-
rar a medida.

Em meio a tensas nego-
ciações, o presidente Barack 
Obama pressionou os legis-
ladores para que chegassem 
a um acordo, mesmo que seja 
um compromisso que carece 
das medidas de redução de 
deficit que ambas as partes 
procuram. O país “não pode 
pagar por uma ferida econô-
mica causada pela política”, 
disse Obama.

Negociação nos EUA continua
para tentar evitar abismo fiscal 

ecONOMIa ONU retira as 
últimas tropas e 
conclui missão 
no Timor-Leste

A ONU (Organização das 
Nações Unidas) concluiu a 
sua missão de manutenção 
da paz no Timor Leste neste 
domingo (30/12), 13 anos 
depois de ter chegado à nação 
mais nova da Ásia em meio a 
uma transição sangrenta para 
a independência.

A missão, que contou 
com a presença de cerca de 
1.500 soldados e policiais da 
ONU, vai recolher sua ban-
deira e mandar de volta para 
casa os seus últimos integran-
tes, enquanto uma “equipe de 
liquidação” de 79 oficiais vai 
permanecer para encerrar 
as últimas ações das Nações 
Unidas.

O vice-primeiro-ministro 
timorense, Fernando La Sama 
de Araújo, expressou nesta 
segunda-feira a “imensa grati-
dão” do país pela ação dos sol-
dados da Força de Paz da ONU. 
Os capacetes azuis da ONU 
chegaram ao Timor em 1999. 
O país era então vítima de uma 
onda de violência após a vitória 
do “Sim” em um referendo so-
bre a independência.

Chávez está 
internado em 
um hospital de 
Havana há duas 
semanas, após 
a reincidência de 
um câncer.
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